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ВЕДОМОСТИ
КОЛОНКА РЕДАКТОРАКОЛОНКА РЕДАКТОРА

АЛЛО,
РЕДАКЦИЯ!

Люблю, когда в редакции звонит 

телефон. Зачастую это бывает, когда 

необходимо решить какие-то рабо-

чие вопросы, а иногда бывают осо-

бые звонки – от читателей. Кажется, 

я стала их узнавать даже по тональ-

ности мелодии. Они всегда как будто 

немного громче, звонче, требователь-

нее и вместе с тем душевнее и мягче. 

Не знаю, как это объяснить. Когда в 

очередной раз начинает трезвонить 

аппарат, на подсознательном уровне 

понимаешь: сейчас возьмешь трубку, 

а там до боли родной голос читателя: 

«Алло, это редакция?»

А после льются задушевные разго-

воры. Люди делятся своими проблема-

ми, мнениями, замечаниями. Главное 

здесь – уметь слушать и слышать, что 

говорят. Кому-то нахамили в магази-

не, кто-то купил просроченный товар, 

у кого-то во дворе стройка начинается. 

Это только потом всё это обретет фор-

му в наших статьях с комментариями 

специалистов и возможными вари-

антами решения проблем. А пока мы, 

можно сказать, наслаждаемся общени-

ем друг с другом. С приходом в нашу 

жизнь информационных технологий 

живое общение отошло на второй 

план, всё больше разговоров по сото-

вому, переписок в мессенджерах, со-

циальных сетях, а встреч – увы.

Я начинала свою карьеру после 

окончания института в небольшой 

районной газете почти 20 лет назад. 

Посёлок был маленьким, и все друг 

друга знали, там читатели не звонили, 

они приходили. Для нас, журналистов, 

тогда это не было событием. Встречи 

с читателями случались почти каж-

дый день, обратную связь о своей ра-

боте получали по пути на работу или 

в магазин, в перерыве на обед или на 

местном рынке. И точно знали, что 

волнует, чего от нас ждут, видели эмо-

ции. Сегодня всё иначе, спасает стаци-

онарный телефон. С его помощью мы 

можем хотя бы слышать человека.

Своим читателям хочется сказать 

одно – мы всегда за обратную связь. 

Даже если вам кажется, что повод у вас 

малозначительный и не стоит целой 

статьи, всё равно звоните. Если не по-

можем в моменте, то выслушаем обя-

зательно. А лучше приходите. Мы за 

живое общение, потому что человеку 

нужен человек, а газете – преданные 

читатели.

¦ Татьяна РАСТОРГУЕВА, 

¦ главный редактор
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ФОРМИРУЕМ КОМФОРТНУЮ СРЕДУ
В СУРГУТЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ СТРОИТЕЛЬСТВО 
ОБЪЕКТОВ В РАМКАХ ФЕДЕРАЛЬНОГО ПРОЕКТА

Глава города Максим Слепов про-

вёл контрольный замер работы над об-

щественными пространствами по фе-

деральному проекту «Формирование 

комфортной городской среды». «На-

чали с микрорайона 20А, где реализуем 

сразу два объекта. Первый проект – по

возведению сцены для локальных меро-

приятий. Объект готов на 60 процен-

тов.  Второй проект – спортплощад-

ка. Реконструируем её в прежних грани-

цах с новым современным наполнением. 

Подрядчик обещает успеть. Поручил 

увязать благоустройство парка с при-

домовыми территориями», – написал 

градоначальник в своих соцсетях.

Отметим, ранее качество выполнен-

ных работ по благоустройству парка в 

микрорайоне 20А оценил партийный

десант в рамках реализации «Карты 

развития Югры» – регионального ком-

понента народной программы партии 

«Единая Россия».

«Главное, чтобы у нас была хорошая 

экология. Тут растут великолепные 

кедры, берёзы, хороший северный ко-

лорит. Парк в шаговой доступности. 

20А микрорайон очень большой, перспек-

тивный. Активно идёт строительство, 

и парковая зона как раз в самом нужном 

месте. Спортивные площадки, детские 

площадки – полный набор комфортной 

среды. Это очень важно», – отметил де-

путат Госдумы Вадим Шувалов.

В 2022 году в парке выполнено бла-

гоустройство функциональной зоны 

«Спортивная площадка № 1», в 2023 

году – площадка для выгула собак. В 

2024 году началось благоустройство 

ещё двух этапов: «Спортивная пло-

щадка № 2» и «Сцена». На данный 

момент полностью выполнены пла-

нировка участка и вырубка деревьев и

мелколесья. Завершается устройство 

бордюрного камня. Парк будет обору-

дован твёрдым покрытием, проведено 

освещение, будет установлено около 90 

лавочек и 46 урн. Запланирован завоз 

плодородного грунта и высадка кустар-

ников и деревьев.

«На муниципальном этапе в момент 

формирования программы жители вы-

брали именно этот объект победите-

лем. Они ждут благоустроенных дет-

ских и спортивных площадок. Здесь мож-

но будет погулять с собакой. Все локации 

согласовываются отдельно с активом 

района и представителями ТОСа. Такие 

объекты – это душа города. Они позволя-

ют жителям проводить время с детьми, 

животными и, конечно, наслаждаться 

природой», – подчеркнул депутат город-

ской думы Денис Синенко.

Забота о сохранении природы – не 

менее значимая часть работы. Изна-

чально по проекту была предусмотрена

вырубка порядка 120 деревьев, но уда-

лось сократить это количество до 35,

большинство из которых были сухими

или с поверхностной корневой систе-

мой. Чтобы деревья продолжали расти

и не погибали, в парке будет предусмо-

трена дренажная система. В 2025 году 

запланирована установка детской пло-

щадки, а также дорожно-тропиночная

сеть, которая свяжет все локации.

Ещё один объект, который так-

же возводится в рамках нацпроек-

та, – сквер на пересечении бульвара

Свободы и проспекта Ленина. «Пока

изготавливают амфитеатр, рабочие

укладывают пешеходные дорожки, обу-

страивают клумбы и скамьи. Внёс 

предложения по озеленению. Деревья и

кустарники сберегут территорию и

изолируют от дорожного шума», – ак-

центировал Максим Слепов.

Планируется, что уже этом году 

сквер на пересечении бульвара Свобо-

ды и проспекта Ленина станет новым

местом притяжения сургутян и гостей

города. Кроме амфитеатра, озеленения

и малых архитектурных форм, там поя-

вятся видеонаблюдение, освещение, ве-

лопарковка, антивандальные зеркаль-

ные столбы, стенды для граффити, три

туалетных модуля. Завершить работы

подрядчик планирует до 30 сентября.

Благоустройство в рамках федераль-

ного проекта «Формирование комфорт-

ной городской среды» продолжается и

в парке 8-го микрорайона. Проект был

поддержан жителями в ходе рейтинго-

вого голосования. В парке на улице Ре-

спублики проходит первый этап благоу-

стройства. Общая площадь пешеходных 

зон составит более двух тысяч квадрат-

ных метров, площадь асфальтобетонно-

го покрытия – более 450 кв. м. Подряд-

чик намерен максимально сохранить 

существующее озеленение. 

«Данный объект является победи-

телем прошлого года, соответственно, 

в этом году мы реализуем первый этап. 

Два проекта благоустройства в парке 

на улице Республики также стали по-

бедителями голосования в текущем 

году. Это означает, что летом следу-

ющего года мы завершим благоустрой-

ство данной территории», – рассказал 

начальник технического отдела МКУ 

«Управление капитального строитель-

ства» Андрей Арменчу.

После реализации всех этапов бла-

гоустройства в парке появятся детские 

и спортивные площадки, памп-трек, 

зона отдыха, площадка для выгула жи-

вотных, скамейки, урны, освещение 

территории и видеонаблюдение.

Отметим, проекты, благоустраива-

емые в рамках федерального проекта 

«Формирование комфортной городской 

среды» нацпроекта «Жильё и городская 

среда», созданного по решению прези-

дента Российской Федерации, финан-

сируются преимущественно за счёт фе-

деральных и окружных средств. С 2019 

года в Сургуте в рамках федеральной 

программы реализовано 17 проектов 

комфортной городской среды.

¦ Таисия ОРЛОВА 

¦ по материалам пресс-службы

¦ администрации Сургута
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ДЕТСКИЕ САДЫ СУРГУТА БЕЗОПАСНЫ
ИХ ПРОВЕРИЛА СПЕЦИАЛЬНАЯ КОМИССИЯ
Детские дошкольные учреждения
готовятся к новому образовательному 
сезону, который традиционно, как 
и в школах, начинается в сентябре. 
Чтобы пребывание ребят в детских 
садах было безопасным по всем
направлениям, их проверила
специальная комиссия.

– У нас проверка готовности уч-

реждений к новому учебному году 

проводится ежегодно, – подчёркива-

ет заместитель директора департа-

мента образования администрации 

Сургута Анна Хотмирова. – Заранее

готовится распоряжение, утвержда-

ется комиссия, график, и работаем 

совместно с представителями Рос-

гвардии, МВД. Сначала проводим 

проверку дошкольных образователь-

ных учреждений, потом общеобразо-

вательных.

Помимо технических средств, 

которые смотрят проверяющие ор-

ганы, изучению подвергается абсо-

лютно вся документация в полном 

объёме – от журналов регистрации 

до инструкций по безопасности. 

Проверяют члены комиссии и всё, 

что касается учебного процесса – от 

программ до учебного или игрового 

оборудования, выносного инвен-

таря. Не остаётся без внимания и 

техническое состояние помещений, 

здания, наличие достаточного ко-

личества мебели, оборудования пи-

щеблока и прачечной, наличие до-

статочного количества посуды и так 

далее. То есть на предмет готовности 

проверяется абсолютно всё. 

Все 39 детских дошкольных уч-

реждений уже прошли процедуру 

тщательной проверки, одна из кото-

рых – на антитеррористическую за-

щищённость.

– Все учреждения соответству-

ют предъявляемым требованиям, – 

рассказал инспектор группы органи-

зации охраны объектов, подлежащих 

обязательной охране, Сургутского 

МОВО – филиала ФГКУ «Управле-

ние вневедомственной охраны во-

йск национальной гвардии Россий-

ской Федерации по ХМАО-Югре» 

Дмитрий Маковей. – Могу заверить,

что все объекты у нас полностью го-

товы к новому учебному году и соот-

ветствуют требованиям.

Все общеобразовательные учреж-

дения должны соответствовать тре-

бованию постановления правитель-

ства, в котором порядка 50 пунктов.

– Например, предъявляемое тре-

бование к образовательным учреж-

дениям – это видеонаблюдение. Его

необходимо расположить по периме-

тру, плюс не должно быть «слепых»

зон. То есть, иначе говоря, на каждом

углу здания должны быть установле-

ны камеры видеонаблюдения. И объ-

яснение этому самое простое – что-

бы в случае необходимости была воз-

можность отслеживать злоумыш-

ленника на всей территории сразу,

– пояснил инспектор.

Ещё одно требование, предъ-

являемое к безопасности детских 

дошкольных учреждений, – это си-

стема оповещения. И если раньше

это дело вполне могли доверить ба-

бушке-вахтёру, то в настоящее время

функцию надлежит выполнять цен-

трализованной голосовой системе

оповещения.

– Проверили во всех детских са-

дах и «тревожную» кнопку, сигналом

которой можно оперативно вызвать

экипаж Росгвардии. Проверяли – всё 

работает исправно, экипажи на связи

и прибывают за положенное время, –

доложил Дмитрий Маковей. 

– Наш детский сад двухкорпус-

ный, 24 группы, пять из которых 

компенсирующей направленности

для воспитанников с задержкой пси-

хического развития, – рассказывает

заведующая МБДОУ № 37 «Коло-

кольчик» Яна Остертаг. – На следу-

ющий учебный год планируется 640

воспитанников от одного года и до

восьми лет. Наша задача, чтобы

дети были в безопасности, поэтому 

соблюдаем все правила и требования.

Проверка, которая была сегодня, она 

обычная, обыденная для нас. Мы про-

ходим её ежегодно перед началом но-

вого учебного года, да и внеплановые 

тоже бывают. Пожарная сигнализа-

ция, «тревожная» кнопка – всё ис-

правно, всё работает. 

Кроме того, в обязательном по-

рядке, согласно графику, всем ра-

ботникам образовательных структур 

организуют актуализацию инструк-

ций по безопасности. А с детьми 

проводят специальные учебные за-

нятия, где в виде игры моделируется 

та или иная ситуация и отрабатыва-

ются правильные действия в момент 

её возникновения.

– Это для того, чтобы дети не 

только на слух воспринимали, как 

себя вести, на слух вообще может 

быть сложно понять и запомнить, 

но и разыгрывали действия, кото-

рые могут пригодиться в какой-то 

экстремальной ситуации. Ну, и один 

раз в месяц стабильно проводится 

учебная эвакуация детей с выходом 

на улицу, на площадку, – объяснила 

заведующая детским садом. 

Подчеркнём, что во всех обра-

зовательных учреждениях – и до-

школьных, и общеобразовательных 

– есть сотрудник охраны, который в 

обязательном порядке находится на 

посту круглосуточно. Наряду с ними 

находятся и представители учрежде-

ния – вахтёры. Но если первые – это 

требование к безопасности детей, то 

вторые – инициатива самого детско-

го сада или школы. 

И если проверка дошкольных 

учреждений завершена, то школ – 

только стартовала на этой неделе. В 

день будет обход примерно четырёх-

пяти, в зависимости от зданий и их 

расположения. По итогам проверки 

составляется акт готовности, кото-

рый подписывается всеми членами 

комиссии, после чего можно смело 

говорить, что учреждение со всех 

сторон проверено и готово к приёму 

детей 1 сентября.

¦ Ирина ЛИСОВСКАЯ

¦ Фото пресс-службы

¦ администрации Сургута
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ИНИЦИАТИВА 
РЕАЛИЗУЕМА
ОКОЛО ЛЕДОВОГО ДВОРЦА СПОРТА 
МОДЕРНИЗИРУЮТ СПОРТИВНУЮ ПЛОЩАДКУ
В Сургуте продолжается реализация механизма инициативного
бюджетирования. Одна из инициатив этого года – модернизация футбольной
площадки на территории спортивного комплекса «Ледовый дворец спорта».
Проект реализуется в два этапа.

Подрядчик уже подготовил основа-

ние спортивной площадки и в настоя-

щее время занимается монтажом ис-

кусственной травы футбольного поля.

После специалисты приступят к про-

клейке разметки, засыпке кварцевого

песка и резиновой крошки для амор-

тизации, установке купольной сетки и

футбольных ворот.

В 2025 году планируется реализа-

ция второго этапа проекта. На объек-

те оборудуют трибуны для зрителей,

блок-бокс с раздевалками и тренер-

ской, освещение, чтобы в тёмное вре-

мя суток сургутяне могли заниматься

спортом, и биотуалеты.

«Идея реализации проекта вита-

ла давно, видели потребность в том, 

чтобы обновить площадку, которая 

тут есть. В прошлом году начали про-

рабатывать идею, администрация го-

рода поддержала её. Отрадно, что у нас 

есть такая возможность. Призываю

всех пользоваться этим механизмом,

потому что бюджет инициативного

бюджетирования с каждым годом ра-

стёт», – поделился Данил Кравчук, 

один из инициаторов проекта.

Отметим, уже в этом году футболь-

ная площадка послужит базой для

подготовки хоккеистов, футболистов

детско-юношеских спортивных команд

города и проведения спортивно-массо-

вых мероприятий. Заниматься на пло-

щадке спортсмены и любители смогут

уже в конце августа.

«На футбольном поле предусмотре-

на хорошая амортизация, поэтому 

играть здесь безопаснее, чем даже на

натуральном газоне. Площадка под-

ходит для соревнований по футболу в

формате 7x7 и 8x8. Здесь уже можно за-

планировать турнир окружного уров-

ня. За время существования механизма

инициативного бюджетирования в го-

роде Сургуте построено уже более де-

сяти футбольных площадок, как при-

домовых, так и на базе спортивных уч-

реждений», – отметил Михаил Ющен-
ко, начальник физической культуры и

спорта администрации города.

За три года активными жителями 

нашего города реализованы различные 

инициативы в сфере спорта, культуры, 

молодёжной политики и благоустрой-

ства. С каждым годом количество про-

ектов растёт: в 2021 году реализовали 

два проекта, в 2022-м – уже семь, а в 

2023 году – десять. В этом году к реали-

зации планируется 17.

«Любой житель города Сургута мо-

жет напрямую принять участие в рас-

пределении бюджетных средств и вы-

брать приоритеты направления разви-

тия города. Есть предельная стоимость 

каждого инициативного проекта. Так, 

для проектов городского масштаба бюд-

жет Сургута выделяет до 10 миллионов 

рублей на их реализацию. Если это ло-

кальный проект, например, связанный 

с территорией многоквартирного дома 

или микрорайона, то тут бюджет про-

екта составляет 7 миллионов рублей. 

По итогам реализации практики ини-

циативного бюджетирования можно 

отметить положительную динамику: 

увеличивается количество инициатив-

ных проектов, внесённых на рассмотре-

ние в администрацию города, а также 

растёт число поддержанных к реали-

зации проектов. В этом году в стадии 

реализации находятся 17 проектов на 

общую сумму 75 миллионов рублей. Мы 

приглашаем горожан подавать заявки 

на инициативные проекты. Нашей изю-

минкой города и уникальной практикой 

является то, что мы не ограничиваем 

по срокам наших горожан, так что по-

дать заявку на участие можно в тече-

ние всего года», – добавила Маргарита
Новикова, директор департамента фи-

нансов администрации города.

Принять участие в механизме ини-

циативного бюджетирования может 

группа единомышленников (не менее 

трёх человек, в возрасте от 16 лет), юри-

дические лица, индивидуальные пред-

приниматели и ТОС. Проект оформля-

ется по установленной форме, со всеми 

требованиями можно ознакомиться на 

портале администрации города в раз-

деле «Инициативные проекты».

В ПАМЯТЬ О ГЕРОЕ
В СУРГУТЕ ПРОШЁЛ ТУРНИР ПО СТРАЙКБОЛУ
На базе центра
«Барсова гора»
состоялся открытый 
турнир по страйкболу 
памяти Героя России 
Олега Гафиатуллина, 
участника специальной 
военной операции.

«Турнир проходит не 

первый раз. Посвящаем

его нашему бывшему со-

труднику, стараемся сохранить его па-

мять и поддерживаем ребят, которые 

увлекаются тактическими играми. На-

деемся, что турнир будет продолжать 

жить. В дальнейшем на базе таких же 

тактических игр выстраиваем работу с 

подростками», – отметил Евгений Лап-
тев, заместитель директора департамен-

та культуры и молодёжной политики. 

В 2022 году Олег Гафиатуллин не смог

остаться равнодушным к происходяще-

му в ДНР и ЛНР, отправившись добро-

вольцем ещё до объявления частичной 

мобилизации. Погиб в ходе выполнения 

задач СВО летом того же года. Он был 

тренером МБУ «Центр специальной 

подготовки «Сибирский легион» имени 

Героя РФ полковника А. С. Богомоло-

ва», организовывал военно-тактические 

игры страйкбол, пейнтбол, лазертаг, вхо-

дил в состав президиума РСОО «Федера-

ция страйкбола» ХМАО-Югры.

«Открытый турнир по страйк-

болу памяти Олега Гафиатуллина – 

мероприятие, посвящённое человеку, 

который внёс большой вклад в разви-

тие страйкбола в нашем городе. Под 

его руководством команды занимали 

призовые места в городских, окруж-

ных и региональных соревнованиях по 

страйкболу. Участники турнира про-

демонстрировали высокую спортивную 

подготовку и мастерство, командный 

дух и уважение к соперникам. Благо-

дарим всех, кто принял участие в ме-

роприятии», – подчеркнула Юлия Ба-
ришполец, инструктор по спорту МБУ 

ЦСП «Сибирский легион».

В турнире приняли участие коман-

ды в формате встречного боя. Страйк-

бол – это командная военно-тактиче-

ская игра, в которой для поражения оп-

понента используется пневматическое 

оружие, стреляющее пластиковыми 

шариками 6 или 8 мм (так называемая 

«мягкая» пневматика).

По итогам соревнования призовые 

места достались сургутским командам 

«Скиф» и «Скиф-2», а также BLACK

FOXES. На четвёртой строчке – «Цер-

бер» из Лангепаса, на пятой – город-

ской военно-патриотический клуб 

«Север». Последнее место у Районного 

молодёжного центра из Сургутского 

района.

НЕЗАКОННОЕ – СНЕСТИ,
НЕМАРКИРОВАННОЕ –
ИЗЪЯТЬ!
В Сургуте проходят рейды по торговым палаткам, владельцы которых 
незаконно реализуют товар на муниципальной земле. Сотрудники 
контрольного управления администрации города выявляют точки продажи, 
на которых предприниматели торгуют продуктами питания без маркировки
и соответствующих сертификатов. Рейды проходят регулярно с участием
сотрудников полиции.

«На текущий момент контроль-

ным управлением возбуждено 123

административных дела, в 2023-м

было 283 за весь год. Также контроль-

ным управлением будут проводиться 

мероприятия по демонтажу данно-

го нестационарного торгового объ-

екта. Владельца данного торгового

павильона на проспекте Мира, 47/2

уведомили заранее, и уже сейчас в ра-

боте постановление администрации

города Сургута о демонтаже», – рас-

сказал начальник отдела админи-

стративного контроля контрольного

управления администрации Сургута

Рифат Галиуллин.

Помимо отсутствия разрешения на

размещение продовольственного ларька, 

в ходе рейда выявляются и другие нару-

шения. В некоторых торговых точках нет 

документов на товар, который предла-

гают купить жителям. Такая продукция 

изымается у продавцов и передаётся в 

Роспотребнадзор для проверок качества, 

после чего составляется протокол об ад-

министративном правонарушении. От-

сутствие индивидуального знака может 

указывать на некачественные изделия, 

что в свою очередь несёт потенциаль-

ную угрозу здоровью и жизни сургутян. 

Именно поэтому вся немаркированная 

продукция подлежит изъятию.
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МОРСКОЙ ФЕСТИВАЛЬ СМЕНИЛ ЛОКАЦИЮ
ТРАДИЦИОННОЕ ЛЕТНЕЕ МЕРОПРИЯТИЕ ПРОШЛО 
В ГОРОДСКОМ ПАРКЕ КУЛЬТУРЫ И ОТДЫХА
Впервые Морской фестиваль состоялся в 2016 году около культурного центра
«Порт». С тех пор локация являлась постоянным местом его проведения. В
2024-м решено было немного масштабировать проект и перенести его на другую 
площадку. Новым местом стал Городской парк культуры и отдыха.

– Изначально фестиваль был заду-

ман как семейный праздник, где сургу-

тяне в период некоторого творческого 

летнего затишья могли бы отдохнуть 

и весело провести время. В этом году мы 

проводим мероприятие впервые в парке. 

Решили сменить локацию, потому что 

площадка возле культурного центра 

«Порт» тоже классная, но здесь боль-

ше возможностей, больше простора, 

мы можем вместить больше площадок, 

расширить программу. Опыт, как мне 

кажется, достаточно интересный и по-

ложительный, – рассказал организатор 

Морского фестиваля Юрий Семенков.

К созданию «морской» атмосферы 

в городском парке присоединились 

десятки партнёров проекта – мастера, 

художники, ремесленники, творческие 

мастерские, художественные студии, 

Центральная городская библиоте-

ка имени А. С. Пушкина. Для гостей 

праздника подготовили самые различ-

ные мастер-классы. Единственная жен-

щина-стеклодув в Югре, а по совме-

стительству владелица мини-завода 

по переработке бывших в употребле-

нии бутылок Надежда Калинина учи-

ла сургутян создавать шедевральных 

рыб из вторсырья. «Это американское 

стекло, оно у нас остаётся от витра-

жей, когда мы их делаем для храмов и 

соборов. Из этих кусочков можно де-

лать не менее шикарные панно, выкла-

дывать изделия. В данном случае у нас 

здесь такая вот рыба – местная щука», 

– поделилась Надежда. Ещё больше по-

настоящему уникальных вещей масте-

рица делает в своей стеклодувной ма-

стерской, помогают в этом и субсидии

от администрации города.

Если Надежда Калинина творит

шедевры из стекла, то сургутянка Зиля 
Самитова из экостудии «Бумажник» а
создаёт их из макулатуры – использо-

ванной офисной бумаги и исписанных 

школьных тетрадей. Процесс довольно 

увлекательный – сначала материал из-

мельчается, перерабатывается, получа-

ется бумажная масса, из которой можно 

лепить всё что угодно, а потом расписы-

вать. Так как фестиваль всё-таки в мор-

ской тематике, то и расписывали гости 

всё, что водится в морских глубинах.

«Здесь ребята имеют возможность 

выбрать варианты – либо заработать, 

так скажем, фигурки для разукрашива-

ния в каких-то спортивных состяза-

ниях, либо ответив на вопросы вик-

торины, а могут выбрать то изделие, 

которое они хотели бы разукрасить. 

В дальнейшем они смогут приклеить 

магнитики, и эту сувенирную продук-

цию оставить уже на долгие годы», – 

отметила Зиля Самитова.

Добрая и творческая атмосфера 

привлекла в городской парк около 

трёх тысяч сургутян. Кто-то приходил 

впервые, а Ирина Вторыгина вместе 

с семьёй стала уже завсегдатаем это-

го мероприятия. «Морской фестиваль 

уже стал нашей семейной традицией, 

мы приходим каждый год, нам очень 

нравится, много интерактивов, тан-

цев, мастер-классов, организация на 

высшем уровне, как всегда, «Порт» нас 

радует», – подчеркнула гостья фести-

валя.

Кроме образовательной деятельно-

сти, можно было просто расслабиться, 

насладиться концертной программой, 

попробовать себя в латинских танцах и 

сделать памятные снимки.

¦ Таисия ОРЛОВАя

БРОШЕН, НО НЕ ЗАБЫТ
СПЕЦИАЛИСТЫ КОНТРОЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ 
АДМИНИСТРАЦИИ СУРГУТА РАССКАЗАЛИ, КАК В ГОРОДЕ 
ПОСТУПАЮТ С ОСТАВЛЕННЫМИ АВТОМОБИЛЯМИ
В Сургуте прошел очередной рейд по выявлению брошенных автомобилей 
на улицах города. Находят такие объекты квартальные уполномоченные,
сотрудники ведомства, а также сургутяне, которые сообщают специалистам о 
местонахождении бесхозяйных машин. Такое взаимодействие приносит свои 
результаты.

– На текущий момент у нас в 

работе находится 123 выявленных 

транспортных средства. За про-

шлый год было вывезено 211 брошен-

ных автомобилей, в 2024-м – 56. В 

течение 10 дней с момента посту-

пления информации составляется 

первичный акт. Далее в течение 30 

дней составляется вторичный акт 

и запрашивается информация из

ГИБДД о собственнике. Затем весь

пакет документов отправляется 

в комиссию по вывозу брошенных и

бесхозяйных автотранспортных 

средств. Комиссия занимается по-

иском владельцев. Если хозяин не

найден, то автомобиль вывозится 

на специализированную стоянку, –

рассказал начальник отдела админи-

стративного контроля контрольного

управления администрации Сургута

Рифат Галиуллин.

Если владелец заявит права на ав-

томобиль после постановки на специ-

ализированную стоянку, ему придётся

оплатить счёт за транспортировку сво-

его авто. Если же хозяин не найден, то

автотранспортное средство утилизиру-

ется и денежные средства поступают в

бюджет города.

По словам специалистов, пробле-

ма брошенных автомобилей для Сур-

гута актуальна. Такие машины нару-

шают эстетику города. Кроме того, 

чересчур разукомплектованные авто-

транспортные средства могут причи-

нить вред несовершеннолетним, они 

могут пораниться о разбитые стекла 

или железные конструкции. Вместе 

с тем с каждым годом количество 

брошенных авто на улицах города 

становится меньше. В этом отчасти 

помогают и подобные рейды по вы-

явлению бесхозяйных машин.

¦ Татьяна РАСТОРГУЕВА

ПОМОЩЬ
ПРИДЁТ

ЩЩ
Группами пробации филиалов 
уголовно-исполнительной инспекции
Югры продолжается работа по 
реализации ФЗ «О пробации».

С заявлениями об оказании со-

действия в 2024 году обратились 155 

граждан, из которых 139 человек были 

признаны находящимися в трудной 

жизненной ситуации, а 64 уже оказана 

необходимая поддержка.

Практика филиалов УИИ показы-

вает, что основная часть осуждённых 

нуждается в трудоустройстве: из 73 

обратившихся по вопросу содействия 

служб занятости населения, 14 осуж-

дённых были трудоустроены, двое об-

ратившихся направлены на профес-

сиональное обучение, в отношении 

остальных нуждающихся сотрудника-

ми центров занятости ведётся работа.

Актуальными потребностями 

осуждённых остаются социальная по-

мощь в виде единовременных выплат 

и получения предметов первой необхо-

димости, восстановление утраченных 

документов, психологическая помощь, 

медицинское сопровождение.

¦ Пресс-служба УФСИН России 

¦ по ХМАО-Югре
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Тысячи сургутских школьников

прошли через сложный и волнитель-

ный экзаменационный этап. Для де-

вятиклассников это основной госу-

дарственный экзамен, для выпускни-

ков – ЕГЭ. Итоги выпускных испыта-

ний подвела директор департамента

образования администрации Сургута

Ирина Замятина.

В этом году в основном периоде

государственной итоговой аттеста-

ции приняли участие 7344 человека

из 34 общеобразовательных учреж-

дений и гимназии во имя Святителя

Николая Чудотворца, ЕГЭ прошли

2386 учеников.

На ЕГЭ 13 сургутских выпускни-

ков 11-х классов получили стобалль-

ные результаты по восьми учебным

предметам: русский язык, математика

профильного уровня, химия, биоло-

гия, литература, история, информа-

тика, география. Кроме того, обуча-

ющийся Колледжа русской культуры

им. А. С. Знаменского и выпускник

прошлых лет получили 100 баллов по

литературе.

«Выпускники 11-х классов сдали

ЕГЭ достойно. По шести предметам

средний тестовый балл выше россий-

ских показателей. Это математика 

(как базовый, так и профильный уров-

ни), информатика, биология, химия, 

география, ну и конечно, физика», – 

отметила Ирина Замятина.

Всего было зафиксировано 269 вы-

сокобалльных результатов, из них 9 вы-

пускников получили 98 баллов по ан-

глийскому языку, физике, информатике, 

биологии. Для сравнения: в прошлом 

году высокобалльных результатов было 

227. По сравнению с прошлым годом 

снизился процент непреодолевших ми-

нимальный порог по 9 предметам: мате-

матике профильного уровня, биологии, 

информатике, географии, литературе, 

химии, физике, обществознанию и 

истории. 

По результатам основного перио-

да ОГЭ в текущем году по сравнению 

с прошлым годом увеличился про-

цент выпускников, получивших «4» и 

«5» по шести предметам: математике, 

английскому языку, информатике, 

физике, биологии, истории. 2,5 % де-

вятиклассников получили пятёрки на 

всех четырёх экзаменах.

В 2024 году 443 сургутских вы-

пускника получили аттестаты об 

основном общем и среднем общем 

образовании с отличием. Из них 

252 одиннадцатиклассника награж-

дены медалью РФ «За особые успе-

хи в учении» I и II степеней, а также 

191 выпускник 9-х классов получил 

«красный аттестат».

15 РАЗ ПО СТО
В СУРГУТЕ ПОДВЕЛИ ИТОГИ ЕГЭ

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ВЫБОР: 
АКТУАЛЬНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ
В Сургутском государственном педагогическом университете завершился приём 
документов по всем направлениям подготовки и начался процесс зачисления. 
Среди популярных направлений в этом году – начальное образование, 
физическая подготовка, дизайн, журналистика. А вот гостиничное дело, 
документоведение, а также иностранные языки спросом среди абитуриентов 
не пользуются. Однако процент трудоустройства выпускников педагогического 
вуза в Югре достигает без малого 100 процентов.

470 бюджетных мест выделено

СурГПУ в этом году по 24 специаль-

ностям бакалавриата. Также открыто

17 направлений по магистратуре и 13 по

аспирантуре. Их число, по сравнению с

прошлым годом, увеличилось на десять

за счёт введения нового направления

«Русский язык и родной язык (хантый-

ский)». Желающие есть, и направление

весьма перспективное. В отдалённых 

районах Ханты-Мансийского автоном-

ного округа такие учителя на вес золота.

Как, впрочем, и учителя других профи-

лей. Охотнее всего абитуриенты Сургут-

ского государственного педагогического

университета хотят связать свою жизнь

с направлением физической культуры и

спорта, в том числе адаптивного, а также

с начальной школой. Многие ребята вы-

бирают узкие специальности.

Так, Екатерина Якубович из Кога-

лыма решила стать учителем начальных 

классов. Для учёбы выбрала СурГПУ. До-

кументы подала самостоятельно, через 

Госуслуги. Но, приехав на экзамены, по-

няла, что её привлекли ещё «Логопедия» 

и «Дошкольная дефектология».

– Я очень люблю детей, нахожу с ними 

общий язык. Меня всегда привлекала педа-

гогика. Я пока выбираю направленность, 

но точно знаю, что всегда смогу найти 

работу по своей специальности. После 

окончания учёбы планирую остаться в 

Югре, – признаётся Екатерина Якубович.

А вот Богдан Жилин из Нефтеюган-

ска решил поступить в магистратуру, 

узнав, что в этом году открылось бюд-

жетное направление «Антропология и 

этнология» с изучением управления эт-

нокультурными проектами и геобрен-

динга. Молодой человек ведёт блоги о

путешествиях по Югре и миру. Ходит

в экспедиции, изучает культуру и быт

коренных народов. Программа готовит

специалистов в сфере туризма, музееве-

дения, культурно-просветительской де-

ятельности и управления. Выпускники

обладают глубокими знаниями о разно-

образии культур, умеют проводить этно-

графические исследования и применять

антропологические знания для решения

социальных и культурных вопросов.

За время приёмной кампании

2024 года заявления на поступление в

Сургутский государственный педаго-

гический университет на бюджетной

основе подали около полутора тысяч

югорчан. Но учиться в Югре стремятся

не только местные жители. В этом году 

141 заявление в СурГПУ приняли от аби-

туриентов из 20 регионов страны, в том

числе из Ямало-Ненецкого автономного

округа и Алтайского края. Несмотря на

то, что приёмная кампания завершилась,

шансы поступить на бюджетные места

ещё есть. Всего же педагогический госу-

ниверситет готов принять в этом году 

850 учащихся на коммерческой и бюд-

жетной основах по очной и заочной фор-

мам обучения.

«27 июля мы будем публиковать ито-

говые конкурсные списки со всеми балла-

ми. Если остаются бюджетные места, а

такое случается, мы открываем допол-

нительный набор. Все даты приёма до-

кументов и проведения вступительных 

испытаний заново формируются и вы-

страиваются в августе. Сроки сжатые,

но можно всё успеть», – рассказал ответ-

ственный секретарь приёмной комиссии

Сургутского государственного педагоги-

ческого университета Антон Дронь.

По словам специалиста, одной

из привлекательных особенностей

СурГПУ является то, что 98 процен-

тов его выпускников легко трудо-

устраиваются после окончания обу-

чения. Не секрет, что округ нуждает-

ся в учителях-предметниках.

– По сравнению с прошлым годом,

сегодня желающих стать учителями 

информатики, математики, физики, 

биологии и географии стало немного 

больше. Но пока лидируют дефектоло-

гия и логопедия, журналистика, а так-

же дизайн интерьера – направление по-

явилось в 2022 году и сразу стало очень

популярным.

Специалисты приёмной комиссии

СурГПУ обращают внимание на спо-

собы подачи документов для зачис-

ления в университет. Всего их три: 

через Госуслуги, личный кабинет аби-

туриента вуза и посещение образова-

тельного учреждения лично.

– Необходимо отметить, что по-

давать документы возможно только 

одним из предложенных способов во из-

бежание дальнейших ошибок в системе 

и задвоения заявлений, – резюмирует 

Антон Дронь.

Подать заявление на внебюджетные

места можно до 15 августа, узнать о за-

числении можно будет на следующий 

день.

¦ Юлия ТИМОШЕНКО

¦ Фото автора
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КАК НЕ ДАТЬ СЕБЯ ОБМАНУТЬ
«Ах, обмануть меня нетрудно, я сам
обманываться рад!» – излагал в стихах 
великий Пушкин, да только вот он 
писал о любви, а в наше время эти
строки подходят к тем, кто чуть ли не 
добровольно отправляется в умело 
расставленные сети мошенников.

МИНУС 300 МИЛЛИОНОВ 
РУБЛЕЙ

За первое полугодие 2024 года 

в УМВД России по г. Сургуту заре-

гистрировано 865 имущественных 

преступлений, совершённых дис-

танционным способом. Общий при-

чинённый ущерб составил более 

300 миллионов рублей!

Свыше 700 человек попались на 

уловки злоумышленников, причём 

лиц пожилого возраста среди них все-

го порядка ста человек. Больше других 

пострадали работники ООО, за ними 

следуют специалисты нефтегазовой от-

расли, потом неработающие, сотрудни-

ки образования и медицины закрыва-

ют список потерпевших.

РЕЙТИНГ ПРЕСТУПНЫХ 
СХЕМ 

На основе поступающих заявлений 

о мошенничествах сотрудники поли-

ции составили рейтинг самых часто 

встречающихся обманных схем.

Самое распространённое – звон-

ки от якобы представителей банков-

ской сферы. Звонящий сообщает, что 

он банковский работник, сотрудник 

служб безопасности или правоохра-

нительных органов и что в данное 

время преступники похищают де-

нежные средства с банковской карты. 

Доверчивые граждане, испугавшиеся 

за собственные сбережения, следуя 

указаниям из телефонной трубки, 

оформляют кредиты, занимают, про-

дают машины, квартиры и сами пере-

водят деньги на указанные счета. По-

добных преступлений было зафикси-

ровано более 220.

Второй популярный способ – взлом 

социальных сетей, их было совершено 

130. Получив данные личных страниц, 

мошенники от имени пользователя под 

различными предлогами просят в долг 

денежные средства.

Третьи по популярности – мошен-

ничества при приобретении или прода-

же товаров через электронные площад-

ки бесплатных объявлений «Авито» и 

«Юла». Сургутяне переводят деньги за 

товар, но не получают его. А продавая

что-либо, переходят по присылаемым

ссылкам, диктуют мошенникам номе-

ра банковских карт, cvc-код, пароли,

которые получают в смс-сообщениях,

таким образом предоставляя доступ в

личный кабинет. Столкнулись с пре-

ступниками на таких торговых опера-

циях 92 человека.

Ещё часто встречающийся вид об-

мана – предложение инвестирования.

Неизвестные представляются сотруд-

никами финансовых компаний, бирж и 

предлагают быстрый заработок на тор-

говых площадках. Иногда, чтобы при-

тупить бдительность гражданина, ему 

дают возможность получить какую-то

небольшую сумму, но затем вводят в

больше траты и исчезают.

НУЖНО ЗАПОМНИТЬ!
– Центробанк работает только с

юридическими лицами.

– Сотрудники любого банка никогда

не будут звонить клиенту (в т. ч. в мес-

сенджерах) и предупреждать его о каких-

либо подозрительных операциях, пере-

водах, движении по счетам клиентов.

– Не существует «безопасных» сче-

тов, ячеек и т. д.

– Сотрудники правоохранительных 

органов (служб безопасности банков)

не привлекают граждан для каких-либо

операций по раскрытию преступлений,

разоблачению преступников и т. д.

– Сотрудники банков не переклю-

чают разговоры на сотрудников служб

безопасности, правоохранительных 

органов и т. д. И наоборот.

– Сотрудники правоохранительных 

органов никогда не отправляют фото-

графии служебных удостоверений, не

сообщают по телефону о том, что в 

отношении человека возбуждено уго-

ловное дело, и фотографии «уголовных 

дел» не отправляют.

ЧТО ДЕЛАТЬ?
Во всех случаях подозрительных 

звонков ни под каким предлогом не 

вступать в разговор, даже если звонив-

шие будут угрожать возбуждением уго-

ловного дела, доставлением в полицию, 

ФСБ и т. д. Если звонок «из банка», то 

необходимо сбросить его и перезво-

нить самостоятельно на горячую ли-

нию банка (номер телефона имеется на

обратной стороне банковской карты), 

если звонок по поводу родственника, 

попавшего в ДТП, то перезвоните ему, 

его близким.

КАК НЕ СТАТЬ ДРОППЕРОМ
В последнее время всё чаще попа-

даются новости о дропперах (подстав-

ные лица, которые задействованы в 

нелегальных схемах по выводу средств 

с банковских карт). Для одних – это 

быстрый способ заработать, другие 

становятся ими поневоле, даже не по-

дозревая, что являются соучастниками 

преступления. Зачастую под прицел 

мошенников попадает молодёжь. Тако-

го рода курьеров ищут в мессенджерах, 

предлагая быстрый и лёгкий заработок. 

Всё, что нужно сделать, забрать по ука-

занному адресу деньги, оставить себе 

проценты от суммы, остальные пере-

вести на указанные счета или карты.

Такие преступления практиче-

ски все раскрываются, а данный вид 

преступлений чаще всего относится 

к тяжким или особо тяжким, так как 

совершается в группе лиц, и это боль-

шие суммы ущерба. Кураторы нахо-

дятся за пределами Российской Фе-

дерации, а курьеров сразу берут под 

стражу и помещают в ИВС.

¦ Ирина ЛИСОВСКАЯ 

¦ по материалам пресс-службы

¦ УМВД России по г. Сургуту

¦ Фото www.freepik.com

ИХ ОБМАНУЛИ 
ПО-КРУПНОМУ

• 63-летнему сургутянину по
мессенджеру позвонил неизвест-
ный, представился сотрудником Рос-
финмониторинга и сообщил ложную
информацию о том, что мошенник от
имени мужчины в различные банки
подал заявки на кредиты. Чтобы оста-
новить преступника, мужчине пред-
ложили сработать на опережение и
самому оформить кредит, а средства
обналичить и направить на указан-
ные счета. Так он и поступил, лишив-
шись 2 миллионов 600 тысяч рублей.
Как объяснил потом пострадавший,
звонивший запретил кому-либо об
этом говорить, пригрозил проблема-
ми с законом в случае невыполнения
его требований. Интересный факт:
при получении займа в одном из бан-
ков к нему подошла сотрудник по-
лиции в гражданской форме одежды,
представилась, показала удостовере-
ние и объяснила, какую схему могут
использовать мошенники, вынуждая
брать кредит, но мужчина уверил её,
что с третьими лицами не общается, а
хочет приобрести новый автомобиль.

• 56-летнему сургутянину в
одном из мессенджеров позвонил
неизвестный, представился броке-
ром инвестиционной платформы,
убедил мужчину зарегистрироваться
в приложении компании и вносить
денежные средства на личный акка-
унт для получения быстрой прибыли.
Общаясь с «сотрудником» брокер-
ской площадки, мужчина в течение
месяца 12 транзакциями внёс 3 мил-
лиона 487 тысяч рублей на различ-
ные счета, указанные мошенником.
Причём 2 миллиона 200 тысяч он для
этих целей взял в кредит. 

• 22-летняя девушка хотела
продать коньки и на сайте объяв-
лений разместила своё предложе-
ние о продаже. В чате сайта с ней
связался неустановленный покупа-
тель и выразил желание приобрести
их. Неизвестный попросил адрес
электронной почты, а также пройти
по отправленной им на почту ссыл-
ке, чтобы получить оплату за товар.
Следуя инструкции, доверчивая
сургутянка перешла на платёжную
платформу, ввела номер своей бан-
ковской карты, а также срок дей-
ствия, CVC-код и коды-подтверж-
дения, поступившие на её сотовый
телефон, после чего произошло
списание денежных средств. Сумма
ущерба составила более 96 тысяч
рублей.

• Совсем недавно на номер
102 поступил звонок представителя
юридической фирмы, он сообщил,
что к нему обратилась за помощью
жительница Сургута, которая пере-
вела более пяти миллионов рублей
на счета мошенников. В ходе про-
верки полицейские установили, что
ранее женщине позвонил неизвест-
ный, представился сотрудником Ро-
струда и сообщил, что в отношении
неё проводится проверка по поводу 
распространения информации о со-
трудниках компании, где она работа-
ет. Кроме того, через её счёт третьи
лица пытаются перевести денежные
средства. Сургутянка поверила и, сле-
дуя инструкциям звонивших, обна-
личила денежные средства с кредит-
ной карты, оформила займы в пяти
банках города на разные суммы до
одного миллиона рублей, попросила в
долг у родственников и все указанные
деньги перевела на указанные счета.
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ШАГАЯ ПО
ГЛАВА ГОРОДА ОБХОДИТ 

Глава города Максим Слепов, приступивший 
к обязанностям менее месяца назад, взял курс на динамичный
стиль управления. Его рабочий день несколько раз в неделю 
начинается с пеших инспекционных прогулок по городу. 
Кроме того, он лично читает, что пишут в социальных сетях 
жители Сургута, и обязал ответственные структуры включаться 
в общение и в рамках компетенции давать ответы. 
Результаты такой работы уже видны.

ВЕРНИТЕ ОСТАНОВКУ
«Обратите пожалуйста внимание на остановку Энергетиков, – пишет на стра-

нице в социальной сети главы города сургутянка. – Тротуар сделали, а остановку 

обратно перенести, видимо, забыли».

Ответ администрации города лаконичен: «Сейчас на улице Энергетиков идут 

ремонтные работы. Когда они закончатся, остановочный павильон вернут на 

его прежнее место».

СПИЛИТЕ ДЕРЕВО
Неравнодушная сургутянка обратилась с такой проблемой – опасно наклони-

лось высокое дерево: «Обращаю внимание УК «ДЕЗ Восточного жилого района»: 

проспект Комсомольский, 52. Ещё с начала июля наблюдаем такую картину. Пока 

это никого не волнует!!! Так и до беды недолго».

Уже в этот день службы города отреагировали на сигнал – дерево спилили и 

пообещали оперативно вывезти. 

РЕЗУЛЬТАТЫ ПО «СТРОИТЕЛЮ» 
Первые поручения службы городского хозяйства и управляющие компании 

получили после посещения главой микрорайона Строитель. В течение нескольких 

дней были «залатаны» и очищены от мусора выбоины на внутриквартальных про-

ездах и в направлении парка «За Саймой».

Уже отсыпаны асфальтовой крошкой стоянки у электрозаправки на входе в 

парк «За Саймой» и со стороны улицы Ивана Кайдалова.

ИСТОРИЧЕСКОЕ МЕСТО. 
СТЫДНО…

«Сегодняшний маршрут к месту 

службы построил по вашим сообщени-

ям в комментариях: улицы Энергети-

ков и Гагарина. Заодно прошёл по дво-

рам улицы Республики и проезда Сове-

тов. В сопровождении депутата думы 

Сургута по этому избирательному 

округу Виктора Рябчикова», – сооб-

щил подписчикам Максим Слепов.

Проблемы во многом похожи с

другими микрорайонами: проезды, ко-

торые явно нуждаются в ремонте, не-

ухоженные парковки, разнообразие не 

везде нужных ограждений, разномаст-

ные торговые точки и пристрои.

Особо привлекли внимание главы

парковки и подъезды к ним у таких 

знакомых мест города, как военкомат, 

ИКЦ «Старый Сургут», Мемориал Сла-

вы и других. Он также поставил зада-

чу привести в порядок фасады домов у 

Вечного огня.

«Мемориал Славы – место знаковое, 

историческое. Здесь проходит новый 

туристический пешеходный маршрут. 

Стыдно. Нужно найти возможности 

исправить», – подчеркнул глава. 

ТРАВУ СКОСИТЬ
«Обратите внимание на сквер 

Энергетиков, – пишет горожанка. – 

Весь зарос сорной травой по пояс: кра-

пивы полно, полыни и т. п. Печально

смотреть».

Чтобы этой женщине, как и всем

остальным жителям нашего города,

было не печально, разросшуюся траву 

оперативно скосили и приложили фото

аккуратных внутрипарковых газонов.

НА СВЯЗИ ЛУННЫЙ
Не остались без реакции много-

численные жалобы от жителей посёлка 

Лунного на тему благоустройства. Взяв 

в спутники депутата по этому участку 

Дмитрия Нечепуренко, Максим Сле-

пов посетил и этот дальний уголок го-

родской территории. 

«С рядом замечаний согласен, – напи-

сал глава в соцсетях, – Есть последствия 

давних неразрешённых вопросов. Дорога 

требует ремонта. Необходимо новое ме-

жевание с участием владельцев участков».

Разворотную площадку на автобус-

ной остановке пообещали выровнять 

уже в этом году, а в 2025-м дороги Лун-

ного включат в программу благоустрой-

ства. Также отданы распоряжения 

убрать мусор и засыпать заброшенный 

строительный котлован. В будущем на 

этом месте у озера будет разбит парк. 

– Предлагаю жителям поучаство-

вать в его благоустройстве с помощью 

механизма инициативных проектов, – 

обратился глава к жителям посёлка.

МНЕНИЕМНЕНИЕ
«Имидж муниципалитета фор-

мируется из многих сослагатель-

ных: комфорт, чистота, доступная 

среда, удовлетворённость жителей 

и многое другое. Вместе с тем незы-

блемыми остаются историческая 

память, уважение к подвигам по-

колений, история города. Если есть

проблемы с этими вечными кате-

гориями, стоит шибко задуматься.

Если градоначальнику стыдно – это

значит, что в нём превалируют че-

ловеческие качества и сердце не за-

черствело. Пропускать проблемы

через душевную, сердечную цензуру 

– самый верный камертон. Мораль:

без бережного отношения к прошло-

му нет оптимистичного будущего.

Поддерживаю инициативу главы на-

вести порядок в знаковом для Сургу-

та месте», – написал сургутянин в 

комментарии под сообщением.



9            ОБЩЕСТВОqq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ №№28228 27 июля27 июля
2024 года2024 года

СУРГУТУ
КВАРТАЛ ЗА КВАРТАЛОМ

ТАЁЖНЫЙ И СОТ № 8 – ПОД 
НАБЛЮДЕНИЕМ

Надо отметить, что одна из глав-

ных проблем, которая беспокоит жи-

телей этого посёлка, – преступность. 

Информация принята к сведению 

всеми, кто ответственен за безопас-

ность, и самое первое, что будет сде-

лано в ближайшее время, – это под-

ключение Таёжного к системе город-

ского видеонаблюдения.

– В этом году начнём устанавли-

вать камеры с распознаванием лиц, 

с подключением к базе данных УМВД 

одними из первых по округу, – пообе-

щал Максим Слепов.

Ещё одна насущная проблема 

близлежащей к посёлку территории – 

СОТ № 8 – автобусная остановка не 

приспособлена к тому, чтобы к ней 

подъезжали школьные автобусы, от-

сутствует тротуар и освещение. А в 

этом кооперативе живёт много детей, 

которые вынуждены добираться в го-

род на учёбу.

– Уличное освещение должны про-

вести по концессии в этом году. Об-

устройство новых посадочных пло-

щадок рассмотрим в 2025-м. Пока 

поменяем расписание школьных ав-

тобусов, чтобы детям не приходи-

лось далеко ходить, – отреагировал 

на ситуацию глава Сургута.

РАЗ – ЗАБОР, ДВА, ТРИ – 
СТОЛЬКО НЕ НУЖНО

Уж чем-чем, а заборами Сургут

славен – это отмечают и гости горо-

да, и его постоянные жители. Конеч-

но же, правильно, когда они в едином

стиле по всему городу и только там,

где действительно требуются.

– Между тротуаром и пешеходной

дорожкой, газоном и тротуаром, – отме-

чает Максим Слепов. – Там, где их вообще

быть не должно – в этой роли уже зелёная 

изгородь. И совсем не место ограждениям

обветшалым, ржавым, косым, окрашен-

ным во все цвета радуги, наскоро сварен-

ным из труб ещё в советские времена.

Начали от них избавляться.

На ряде объектов это поручение

уже выполнено. Например, забор у 

торца детской художественной шко-

лы № 1 имени Л. А. Горды. Его убрали,

стало эстетично и практично – пеше-

ходам не придётся его обходить.

КАК ДЕЛА НА 
ЦЕНТРАЛЬНОЙ ПЛОЩАДИ?

Как и обещал, Максим Николаевич

держит горожан в курсе того, как устра-

няют провал на главной площади Сургута.

– Прибыла труба. Её специально за-

казывали для основных работ по заме-

не вышедшего из строя оборудования.

Котлован уже частично обустроен для 

аварийно-восстановительных работ.

Ремонтные службы согласовывают

земляные работы, проводят монтаж 

погружных насосных агрегатов и на-

порных трубопроводов. Организуется 

электроснабжение временной перекач-

ки стоков, – рассказал глава.

Восстановительные работы Горво-

доканал планирует закончить ориен-

тировочно в середине августа, а полно-

стью завершить все работы удастся не

ранее чем через полтора месяца.

У КАРДИОЦЕНТРА БУДЕТ 
ПАРКОВКА!

Вместе с депутатом Владимиром
Феденковым глава Сургута осмотрел

территорию близ окружного кардиоло-

гического диспансера. От него и начали

движение по микрорайону.

– Проблему парковки знаю не пер-

вый год. Решение уже есть: к августу 

на придомовой территории обустроят

дополнительно 80 парковочных мест.

И это только первый этап, – отметил 

Максим Слепов.

Также обсудили важный вопрос –

утилизация автопокрышек, которые

люди запросто оставляют у мусорных 

контейнеров. Сейчас этим вопросом за-

нимаются УК, но можно попробовать

организовать этот процесс централи-

зованно и провести сбор вышедшей из

употребления автомобильной резины.

Жители микрорайона выдвигают

много предложений по обустройству в их 

дворах детских и спортивных площадок.

– С межеванием поможем, но без 

поддержки инициативных жителей и

ресурсных организаций не обойдёмся, –

поддержал идеи глава города.

ПАРК НА РЕСПУБЛИКИ И СКВЕР НА СВОБОДЫ

Около семи тысяч сургутян проголосовали в прошлом году за продолжение 

благоустройства сквера в микрорайоне 8 на улице Республики, 75 за счёт средств 

нацпроекта «Жильё и городская среда».

В настоящее время производитель работ прокладывает дорожно-тропиночную 

сеть, площадь которой составит больше двух тысяч квадратных метров. Укладка 

тротуарной плитки почти завершена. Осталось обустроить парковочные места и 

заезд на территорию сквера, что и планирует закончить подрядчик в августе этого 

года. Срок полной сдачи готового объекта – 2025 год.

В 2024 году по итогам голосования жителей в Сургуте в рамках федерального 

проекта «Формирование комфортной городской среды» будет обновлён сквер на 

пересечении бульвара Свободы и проспекта Ленина. До конца сентября все работы 

планируют завершить. 

БЛАГОУСТРАИВАТЬ 
ВМЕСТЕ

Если жители хотят благоустро-

ить придомовую территорию, это 

возможно только с согласия соб-

ственников, так как она является 

общим имуществом дома. Для бла-

гоустройства дворовой территории 

существует два механизма: програм-

ма «Формирование комфортной го-

родской среды» и «Инициативное 

бюджетирование». О них подробно 

могут пояснить в УК.

Если управляющая компания не 

выполняет свои обязанности по со-

держанию общего имущества долж-

ным образом, жалобы следует на-

правлять в Жилстройнадзор. Эта ор-

ганизация осуществляет контроль за 

работой УК и может в отношении их 

проводить внеплановые проверки. 

Отправить обращение в ЖСН можно 

через систему ГИС ЖКХ.

ПЕРСПЕКТИВА – БЛАГОУСТРОЙСТВО 
НАБЕРЕЖНОЙ КАЙДАЛОВА

Ещё один пеший маршрут главы Сургута прошёл по набережной Саймы близ 

улицы Ивана Кайдалова, через дворы между проспектами Пролетарский и Комсо-

мольский. Сопровождала обход территории и озвучивала чаяния жителей депутат 

думы Сургута Татьяна Калиниченко.

«Делюсь результатами обхода. Благоустройство набережной планируем на 

перспективу в рамках строительства дороги, рассмотрим возможности финан-

сирования. В микрорайоне несколько детских садов, прогимназия, гимназия имени 

Ф. К. Салманова. Ко всем социальным объектам должен быть нормативный проезд. 

Это решаем с УК, собственниками объектов и коммуникаций. Думаю над расши-

рением программы капремонта и благоустройства», – написал глава в социальной 

сети по итогам очередного обхода.

Также он отметил, что тут очень необходима новая школа, которую возможно 

возвести, убрав старые гаражи. 

P.S. По итогам планомерного пешего обследования зафиксировано более 130 

отклонений от норм благоустройства. Часть поручений главы Сургута, которые 

он даёт и сразу в моменте обследования и после него, уже исполнили, но в работе 

ещё больше.

– Будем контролировать вместе! – заверил глава Сургута Максим Слепов.!

¦ Полосу подготовила Марина МЕЛЬНИЧЕНКО. Фото из открытых источников 
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НАЙТИ И СОХРАНИТЬ
В СУРГУТЕ ПРЕДСТАВИТЕЛИ РАЗЛИЧНЫХ 
ПОИСКОВЫХ ФОРМИРОВАНИЙ ПРОВЕЛИ 
УЧЕБНЫЕ СБОРЫ

Учебные сборы по программе «Шко-

ла поисковика» провели на базе «Си-

бирского легиона». Всего в них приняли

участие более 30 начинающих и тех, кто

уже имеет за плечами опыт поисковых 

работ, из Сургута, Нижневартовска и

Нефтеюганского района. В течение трёх 

дней ребята проходили обучение по

различным поисковым дисциплинам,

включающим в себя историю поиско-

вого движения, военную археологию,

огневую и строевую подготовку, основы

архивно-исследовательской деятельно-

сти, а также туристическим навыкам и

оказанию первой медицинской помо-

щи. Изучали форму, снаряжение и во-

оружение бойцов и командиров Крас-

ной армии и армий противников в годы

Второй мировой войны.

ПОИСК АРТЕФАКТОВ
– Каждый лектор рассказывает о

мерах безопасности в полевых лагерях,

как оборудовать его, как обращать-

ся с металлодетектором, щупом, ин-

струментом, лопатой, как правильно

нужно копать, – пояснил специфику 

занятий руководитель военно-патрио-

тического клуба «Север» Андрей По-
пов. – Из Росгвардии занятия провели

специалисты по сапёрному делу. Бое-

припасы мы также в экспедициях на-

ходим. В этом случае в первую очередь

нужно предупредить руководителя, а

мы уже передаём такие находки в пра-

воохранительные органы.

Во время рабочих поездок участники

экспедиций всегда находят артефакты:

военные каски, награды, гильзы, предме-

ты быта и останки пропавших без вести

бойцов. Многие находки становятся экс-

понатами музеев. Из наиболее интерес-

ных, вспоминает Андрей Попов, – оло-

вянный солдатик, женское кольцо, имен-

ной портсигар с дарственной подписью,

который, судя по всему, один из бойцов

получил в подарок от сослуживца.

– Мы объясняем ребятам, что всё,

что найдено с бойцом, оно остаётся 

именно с бойцом. Если имя установили,

то передаём найденные личные вещи не-

посредственно родственникам, кроме

боеприпасов и оружия, так как это при-

надлежит Министерству обороны, – 

объяснил Андрей Попов.

Помимо поисковой деятельности, 

участники клубов ведут архивную ра-

боту, благодаря которой можно опре-

делить имя бойца, место рождения и 

найти его семью.

КОГО БЕРУТ В 
ПОИСКОВИКИ?

– В полевую поисковую экспедицию

мы берём только с 14 лет. Здесь есть 

ребята и помладше, но это в основном 

наши дети, которые с 5 лет с нами. 

Прийти в клуб можно и в 12, и в 13 лет, 

– комментирует Татьяна Астафьева, 

руководитель РОО «Союз поисковых 

формирований ХМАО «Долг и память 

Югры».

По её мнению, поисковая экспеди-

ция – это хорошая школа. Во-первых, 

она обучает труду, работе в коллекти-

ве, а во-вторых, дети видят историю, 

которую изучают не по книгам, а во-

очию. Подростки вступают в отряд по 

разным причинам: кому-то нравится 

работать с историческими артефак-

тами, кто-то хочет побыть вдали от 

родителей и почувствовать себя само-

стоятельным, но всех объединяет одно 

– уважение к подвигу советских солдат.

– Ребята, работая в поле, притира-

ются друг к другу, это немножко другие 

условия, –  считает Евгений Лаптев, 

заместитель директора – начальник 

управления молодёжной политики де-

партамента культуры и молодёжной 

политики администрации Сургута. – 

Есть такая пословица: «С этим бы я не 

пошёл в разведку». Здесь как раз и мож-

но проверить, с кем ты готов пойти в 

разведку. С другой стороны, это озна-

чает прикоснуться к истории – здесь и 

сейчас узнать какие-то новые интерес-

ные факты.

В начале августа самые активные 

участники учебно-тренировочных сбо-

ров направятся в Калужскую область в 

военно-историческую экспедицию «За-

падный фронт. Варшавское шоссе».

– Это Зайцева Гора, всего 270 км от 

Москвы, и там стояли сибирские диви-

зии, – делится ближайшими планами 

руководитель «Севера». – Там проходи-

ли очень страшные бои за Варшавское

шоссе, и мы находили там останки

бойцов, которые в 1942 году пропали

без вести. В прошлом году такого бой-

ца нашли ребята из сводного югорского

поискового отряда.

Подобные мероприятия проводят-

ся в рамках окружной патриотической

акции «Югра – Вахта Памяти», реали-

зовать её удалось благодаря гранту гу-

бернатора Югры.

ГЕОГРАФИЯ ЮГОРСКИХ 
ПОИСКОВИКОВ

Поисковое движение в Югре суще-

ствует с 1991 года. Сегодня на террито-

рии округа работают 28 поисковых от-

рядов «Союза поисковых формирова-

ний «Долг и память Югры». Традици-

онными местами для экспедиций стали

Волгоградская, Ростовская, Калужская

и Тверская области.

– Ребята из Югры работают и в Ле-

нинградской области, – рассказывает

руководитель регионального поисково-

го движения. – Многие из тех, кто при-

ходит к нам, вливаются в общий план

мероприятий. Набравшись опыта, по-

том они могут выбирать территории

самостоятельно. С недавних пор мы ра-

ботаем в Крыму, Севастополе.

В течение последних четырёх лет

югорчане работают на территории Са-

халинской области. По приглашению

поисковых движений России они при-

нимают участие в большой экспедиции 

«Дальневосточный фронт»: так, в 2015

году наши представители участвовали

в поисковой экспедиции на острове

Шумшу (Курильская гряда).

– Зачищая траншею или блиндаж,

ребята понимают, насколько важно

сейчас сохранять эту историю, – уве-

рена Татьяна Астафьева. – Они понима-

ют, что эту память нужно хранить.

ЮНЫЕ ХРАНИТЕЛИ 
ИСТОРИИ

– В нашем городе существует давняя 

поисковая история, – рассказывает Ев-

гений Лаптев. – В Сургуте был легендар-

ный отряд «Журавушка», который мно-

го лет ездил в экспедиции под руковод-

ством одного из депутатов городской

думы. Дальше была передача эстафеты

поисковому отряду «Норд» на базе Сур-

гутского политехнического колледжа.

Сейчас существует сводный городской

отряд «Север», который регулярно вы-

езжает, и мы стараемся максимально

поддерживать эту историю.

«Школа поисковика» впервые со-

стоялась в прошлом году благодаря 

гранту от городской администрации, 

который получил центр патриотиче-

ского воспитания «Саланг». Аналогич-

ную поддержку оказали в мэрии и в 

2024-м. Благодаря этому обучились в 

«Школе поисковика» не только сургут-

ские ребята, но и молодёжь из других 

муниципалитетов.

НАБРАТЬСЯ ОПЫТА И 
ЗНАНИЙ

Полученные знания и навыки

участники сборов продемонстрирова-

ли на контрольном практическом ис-

пытании «Тропа поисковика». В рамках 

реализации проекта «Инициативная 

группа «Тыл – фронту!», направлен-

ного на оказание помощи участникам 

специальной военной операции и реа-

лизуемого поисковым отрядом «Крас-

ноармеец» посёлка Каркатеевы Нефте-

юганского района, поисковики своими 

руками изготовили наборы сухого ар-

мейского душа, которые будут направ-

лены нашим бойцам на передовую.

¦ Ирина БАРКАНОВА

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Анастасия ОЛЬХОВСКАЯ, 
участница военно-патриотического 
клуба «Север»: 

– Начала заниматься этим, по-
тому что мне это по душе, это озна-
чает увековечивание памяти погиб-
ших времён Великой Отечественной
войны. Мне кажется, это важно не
только для нас, но и для всей нашей
страны и мира.

Вадим КАПИТОНОВ, участник
поискового отряда «Хранители» из 
Нижневартовска:

– Нравится изучать историю.
Когда мы поехали впервые в экспеди-
цию, я был счастлив и напуган, по-
тому что не знаешь, что ждёт тебя 
там. Первая моя экспедиция прошла
в Калужской области, там мы вы-
ходили искать бойца и нашли его в
итоге. Даже его имя смогли расшиф-
ровать с помощью медальона.

КОММЕНТАРИЙКОММЕНТАРИЙ
Дмитрий НЕКРАСОВ,
председатель Сургутского местного
отделения Российского союза 
ветеранов Афганистана «Саланг»:

– Наша организация занимается 
военно-патриотическим воспита-
нием молодёжи, мы сотрудничаем с 
поисковым отрядом «Север», «Си-
бирским легионом». Все значимые 
находки у нас хранятся в музее, ко-
торый, кстати, один из крупных 
в Югре. Там также представлены
личные вещи солдат времён Афган-
ской войны. В течение года проходят
экскурсии, которые посещают около
2,5 тысяч юных сургутян.
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НА ФРОНТЕ ПЛЕЧО 
ПОДСТАВИТ КАЖДЫЙ
На войне его тянет домой, к заботе и спокойствию. А из дома – на передовую,
где каждый, кто с ним рядом, плечом к плечу, бьёт врага, понимает его 
с полуслова, с полувзгляда и готов всегда прийти на помощь. «Малка» – 
мобилизованный из Кондинского района, штурмовик.

– Я был в отпуске, стремился до-

мой попасть, потому что скучаешь 

по дому сильно, нужен отдых – мо-

ральный и физический. Но, знаете, 

ходишь там, где мирная жизнь, и по-

нимаешь, что большинству людей ни-

когда не постигнуть, как мы там жи-

вём на фронте, что переживаем, что 

такое война, каковы наши чувства, 

наши мысли, – говорит боец.

Поэтому и хотелось ему вернуть-

ся обратно, где у этих обожжённых 

войной ребят общая работа и общая 

судьба.

– Там всё понятно, – рассужда-

ет боец. – Если в мирной жизни тебе 

нужна помощь – ну, может, помогут. 

А может, и нет. И причину ты ни-

когда не узнаешь. А на фронте плечо 

подставит каждый, вытащит, помо-

жет, окажет медицинскую помощь. И 

на меня точно так же все рассчиты-

вают.

Парня мобилизовали осенью 

2022 года, вместе с ним мобилизо-

вался его отец. Служили вместе, вме-

сте воевали. Многие считают: когда 

родные люди присматривают друг 

за другом, легче переживать тяготы 

фронтовые. А «Малка» считает по-

другому, не столь светло и радужно:

– Именно потому, что друг за дру-

гом присматривают, – и погибают. 

Кажется, а как отцу не присмотреть 

за сыном, а сыну – за отцом? Или бра-

тьям друг за другом? А вот нельзя. На 

фронте надо смотреть только туда, 

где противник, не поддаваться ника-

ким сантиментам – это губительно, 

это ведёт к гибели.

Случаев таких, когда в одном под-

разделении служили родственники, 

говорит «Малка», много. Отец у него, 

кстати, сейчас дома – после ранения и 

реабилитации. Жив, слава богу, но то, 

что за сыном присматривал во время 

боя, а не на небо смотрел с вражески-

ми дронами и секунды между разры-

вами считал, – это точно.

– Воевать стало сложнее, чем 

год назад. Помню первый бой: всё ле-

тит, свистит, взрывается. Полу-

чил алгоритм, как считать секунды 

до следующего прилёта, научился и

носился короткими перебежками от

укрытия к укрытию, зная, что пока

не прилетит. Сейчас сложнее на-

много. Над головой постоянно висят

дроны-камикадзе, главная цель кото-

рых – убить именно тебя, – говорит

«Малка».

Уж, казалось бы, что может быть

сложнее сражений под Артёмовском

или героическая оборона линии Сва-

тово – Кременная? Там и там успел по-

воевать боец из Кондинского района.

Тем не менее именно здесь, под Авде-

евкой, где сегодня стоит его подразде-

ление, для «Малки» сложнее всего.

Именно здесь он однажды лёг на

гранату и готовился вырвать чеку: их 

с механиком, с которым подвозили на

передовую штурмовиков, практиче-

ски взяли в кольцо солдаты ВСУ.

– Повезли штурмовиков в лесопол-

ку, откуда они пошли на опорник. Но,

видимо, парни не продавили оборону.

Мы остались в лесополке, и нас с меха-

ником почти взяли в кольцо. Я уже по-

прощался мысленно со всеми, знал, что

живым не сдамся. Лёг на гранату, ждал.

И вдруг механик говорит: «На нас 

Bradlеy едет». И сразу их «птичек» не

стало, над нами висел только коррек-

тировщик. Ну мы и рванули в сторону 

наших в этой тишине. Успели. Обид-

но было бы, конечно, там остаться.

И механика надо было вытащить,

и меня дома сын ждёт, – улыбается

«Малка», а глаза серьёзные…

На броне ездить – это было второй

фронтовой работой югорчанина, до

этого служил в сапёрной роте. А се-

годня – в штурмовом подразделении.

– В штурмы ещё не ходил. Но это

уже не за горами. Пока только учимся,

советуюсь с людьми, что и как лучше

сделать, потому что в реальных усло-

виях некогда думать – надо действо-

вать. Основное – понимать, что ты

должен выйти оттуда живым, – го-

ворит «Малка».

Всё верно. Обязательно надо. Дома

ждёт сын.

¦ Виктория ШКЛЯР

ВМЕСТО ЦВЕТОВ – 
ГУМАНИТАРКА
На свадьбу волонтёров Гуманитарного добровольческого корпуса Югры гости
вместо подарков приносили помощь жителям Донбасса.

Добровольцы, связавшие себя 

узами брака в Ханты-Мансийске, по-

просили гостей вместо подарков при-

носить на торжество гуманитарную 

помощь. Антон и Алёна Новиковы
отправят её жителям Донбасса.

Друзья молодожёнов принесли 

предметы первой необходимости: 

одноразовые станки, гель для душа, 

шампунь, зубную пасту, а также про-

дукты – крупы, консервы.

Поздравить молодую семью приш-

ли и соратники Антона по гумкорпу-

су. Мужчина пришёл в организацию 

весной. Но даже за такой короткий 

период он проникся идеей добро-

вольчества.

– Мы – единая страна, единое го-

сударство и должны друг другу помо-

гать. Просто сели, поговорили – жена 

поддержала, и решили вот так попро-

сить. Цветы завянут, а тут хоть 

какая-то людям помощь, – рассказал 

Антон.

¦ Лолита ГАЛЬТ 



12              ОФИЦИАЛЬНО qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ№№28 228 27 июля27 июля
2024 года2024 года

ВСЕРОССИЙСКАЯ НЕДЕЛЯ ОХРАНЫ ТРУДА - 2024
В период с 10 по 13 сентября 2024 года на федеральной территории «Сириус» (площадка
Научно-технологического университета «Сириус») в городе Сочи запланировано
проведение IX Всероссийской недели охраны труда (далее – ВНОТ-2024). 

ВНОТ-2024 в очередной раз станет глобальной дискуссионной площадкой,
предназначенной для представления современных тенденций в развитии всех аспектов
трудовых отношений, обмена опытом и обсуждения перспектив развития деятельности
в области обеспечения безопасных условий труда и сохранения здоровья работников
на производстве. 

Целью ВНОТ-2024 является создание единой коммуникационной площадки
международного уровня для диалога бизнеса и власти, направленного на
совершенствование законодательства, а одной из центральных тем станет формирование
культуры безопасного труда.

Условия участия в мероприятии размещены на официальном сайте:
                                                                         http://rusafetyweek.comp y  во вкладке «Участникам».

Предлагаем  представителям  организации  принять  участие 
в  проводимом  мероприятии.

Управление по труду Администрации города

СЪЕЗД СПЕЦИАЛИСТОВ ПО ОХРАНЕ ТРУДА
25 октября 2024 года в Государственном Кремлевском дворце состоится

Съезд специалистов по охране труда, организованный Группой «Актион Охрана труда»
(далее – съезд).

На съезде выступят представители органов власти и бизнеса, руководители
предприятий и служб охраны труда.

В рамках съезда будут рассмотрены вопросы перехода на единые типовые нормы
выдачи средств индивидуальной защиты, организации проведения обучения по охране
труда, в том числе обучения оказанию первой помощи пострадавшим, проведения
медицинских осмотров.

Участие в съезде осуществляется на безвозмездной основе.

Зарегистрироваться для участия в вышеуказанном мероприятии, а также ознакомиться
с более подробной информацией можно на сайте: http://kremlin.trudohrana.ru/.p

О ЗАПЛАНИРОВАННЫХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЯХ
В августе 2024 года запланировано проведение публичных слушаний

по рассмотрению следующего проекта решений: о предоставлении 
разрешения на условно разрешенный вид использования земельного
участка с кадастровым номером 86:10:0101025:2897, расположенного 
по адресу: город Сургут, микрорайон 39, территориальная зона Ж.4
«Зона застройки многоэтажными жилыми домами», условно
разрешенный вид – коммунальное обслуживание (код 3.1), в целях
строительства трансформаторной подстанции на земельном участке 
с кадастровым номером 86:10:0101025:2897.

Заявитель: АО СЗ «ДСК-1».
Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города

ОПОВЕЩЕНИЕ 

О НАЧАЛЕ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
Уважаемые жители муниципального образования городской округ Сургут 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры!

Оповещаем вас о начале публичных слушаний по следующим проектам
муниципально-правовых актов муниципального образования городской
округ Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, связанных
с осуществлением градостроительной деятельности:

— по внесению изменений в проект межевания территории квартала 29-16 города 
Сургута в части земельных участков :ЗУ5 и :ЗУ15;

— по внесению изменений в проект планировки и проект межевания «Застройка
больничного комплекса в микрорайоне 31А город Сургут» в части земельных
участков с уловными номерами :ЗУ7, :ЗУ13, :ЗУ16;

— по внесению изменений в проект межевания территории микрорайона 34 в 
городе Сургуте в части образуемых земельных участков :ЗУ 4.10, :ЗУ 4.15, :ЗУ 2.13.

Публичные слушания проводятся с даты опубликования (размещения) настоящего
оповещения в газете «Сургутские ведомости» и в сетевом издании «Официальные
документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU до даты публикации заключения о 
результатах публичных слушаний в соответствии с действующим законодательством.
Размещение проекта и информационных материалов к нему на официальном портале 
Администрации города (www.admsurgut.ru)( g ) в срок не позднее чем за 7 дней до даты 
проведения собрания в разделе на главной странице Публичные слушания 
публичные слушания по проектам планировки и проектам межевания территории
города Сургут, в разделе о Сургуте  градостроительная деятельность новости
в сфере градостроительств оповещение о назначении публичных слушаний.
https://admsurgut.ru/rubric/25706/OPOVESchENIYa-2024-GODp g

Экспозиция указанного проекта открывается с даты размещения проекта
и информационных материалов к нему на официальном портале Администрации
города и проводится до даты проведения публичных слушаний включительно.
Экспозиция проектов проводится по адресу: город Сургут, улица Восход, 4.
Посещение экспозиций осуществляется в рабочие дни с 15:00 до 17:00. 

Знакомство с материалами экспозиции осуществляется в сопровождении специалиста
отдела планировки и межевания департамента архитектуры и градостроительства
Администрации города. Консультирование посетителей экспозиции осуществляется в 
устной форме специалистами отдела планировки и межевания департамента архитектуры
и градостроительства Администрации города, а также посредством телефонной связи.

Дата проведения: 21.08.2024                    Время проведения: 18.00.
Место проведения публичных слушаний – зал заседаний Думы города,

расположенный по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4.

Уполномоченный орган по проведению публичных слушаний
департамент архитектуры и градостроительства Администрации города.

Прием замечаний и предложений по проекту осуществляется отделом планировки и 
межевания департамента архитектуры и градостроительства Администрации города. 
Срок приема замечаний и предложений со дня размещения информационных 
материалов до 21.08.2024 включительно: 

– посредствам официального портала Администрации города (www.admsurgut.ru);( g );
– в письменной форме или в форме электронного документа в адрес департамента 

архитектуры и градостроительства Администрации города (город Сургут, улица 
Восход, 4, кабинеты 315, 320 в рабочие дни с 09.00 до 17.00, телефон:
(3462) 52-82-33, 52-82-32 или на адрес электронной почты: dag@admsurgut.ru; g@ g ;

– посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта;
– в письменной, устной или в форме электронного документа на адрес электронной

почты: dag@admsurgut.ru g@ g в ходе проведения собрания участников публичных
слушаний. 

Обращаем внимание, что для приема предложений и замечаний, а также для участия 
в собрании требуется идентификация участников публичных слушаний, то есть
представление сведений о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рождения, 
адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основной 
государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – для юридических
лиц) с приложением документов, подтверждающих такие сведения.

 Обработка персональных данных участников публичных слушаний 
 осуществляется с учетом требований, установленных Федеральным законом
 от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных». Предложения и замечания 
 не рассматриваются в случае выявления факта представления участником
 публичных слушаний недостоверных сведений.

Проведение собрания участников публичных слушаний 21.08.2024.
Подготовка и оформление протокола публичных слушаний в срок не более 5 дней 
с даты проведения собрания.
Подготовка заключения о результатах публичных слушаний в срок не более 30 дней
от даты публикации оповещения.
Опубликование заключения о результатах публичных слушаний в срок не более 30 дней 
от даты публикации оповещения.

Проведение публичных слушаний планируется в порядке и в сроки,
 установленные действующим законодательством, в том числе статьёй 5.1
 Градостроительного кодекса Российской Федерации, решением Думы города
 от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об утверждении Порядка организации и проведения
 общественных обсуждений или публичных слушаний по вопросам
 градостроительной деятельности в городе Сургуте».

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города

ОБ ОТМЕНЕ ЗАПЛАНИРОВАННЫХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по проекту о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид
использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101000:608,
расположенного по адресу: город Сургут, поселок Юность, улица Саянская, 
дом 18, территориальная зона ОД.10 «Зона размещения объектов делового,
общественного и коммерческого назначения», условно разрешенный вид – 
склады (код 6.9), в целях приведения земельного участка в соответствие
с фактическим использованием объекта недвижимого имущества.
 Заявитель: Фоменко Инна Анатольевна.

Оповещение «О начале публичных слушаний» по вышеуказанному проекту размещено
20.07.2024 в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU 
и опубликовано в газете «Сургутские ведомости» от 20.07.2024 № 27 на странице № 13.

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города
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ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 

по проекту о внесении изменений в Правила землепользования и застройки на территории города Сургута, утвержденные постановлением 
Администрации города от 11.05.2022 № 3651 «Об утверждении правил землепользования и застройки на территории города Сургута», 

а именно: в раздел III «Карта градостроительного зонирования» в части изменения границ территориальных зон ОД.6 (ЗД) «Зона размещения 
объектов здравоохранения» в результате уменьшения, ОД.10 «Зона размещения объектов делового, общественного и коммерческого назначения», 

в результате выделения на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101063:15, расположенном по адресу: город Сургут, 
микрорайон 31А, на пересечении улицы Иосифа Каролинского и проспекта Пролетарского, в целях приведения в соответствие 

с фактическим использованием объекта недвижимости
Публичные слушания назначены 
постановлением Главы города от 14.05.2024 № 28 
«О назначении публичных слушаний» 

Дата и время проведения публичных слушаний 03.06.2024 в 18-00
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы города 
Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний оформлен 
и составлен протокол от 03.06.2024 №238 
Количество участников публичных слушаний – 19 человек.

06.06.2024                                             г. Сургут

№
п/п

Фамилия, имя, отчество/
наименование 

рюридического лицар д цр д ц
Предложение и замечания

Решение органа (рекомендации
комиссия по градостроительному 

рзонированию)рр )
р р Аргументирование

обоснование
у р

         Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний :р д р дд , р щ рр р р д у у Отклонить предложение о 
внесении изменений в Правила 
землепользования и застройки 
на территории города Сургута, 
утвержденные постановлением 
Администрации города от 
11.05.2022 № 3651 «Об 
утверждении правил 
землепользования и
застройки на территории
города Сургута», а именно:
в раздел III «Карта 
градостроительного 
зонирования» в части 
изменения границ 
территориальных зон ОД.6 (ЗД) 
«Зона размещения объектов 
здравоохранения» 
в результате уменьшения, 
ОД.10 «Зона размещения 
объектов делового, 
общественного и
коммерческого назначения», 
в результате выделения
на земельном участке 
с кадастровым номером 
86:10:0101063:15, 
расположенном по адресу:
город Сургут, микро-
район 31А, на пересечении 
улицы Иосифа Каролинского 
и проспекта Пролетарского,
в целях приведения
в соответствие с фактическим 
использованием объекта 
недвижимости

1. В соответствии
со ст. 33 Градо
строительного 
кодекса РФ. 

2. Результаты
публичных 

у

слушаний.
3. Испрашиваемые 
изменения
соответствуют 
техническим 
регламентам, 
сведениям
Единого
государственного 
реестра 
недвижимости, 
сведениям,
документам
и материалам, 
содержащимся 
в государственных
информационных 

у

системах градо-
строительной 
деятельности 
и действующему 
генеральному 
плану города.  

1 Абрамова В.К. – 
заместитель Председателя 
общественного совета 
по проблемам ЖКХ
г. Сургута

Считаю, что фактически осуществляемая деятельность на обсуждаемом земельном участке является незаконной т.к.
противоречит условиям покупки земельного участка на торгах. Контракт действующий, он не изменен, заявитель никуда 
не обращался за тем, чтоб внести в него изменения.

у у уу

1. «Незаконная деятельность» – не может быть основанием для внесения изменений в Правила землепользования и застройки. 
2. У заявителя не утрачена возможность ведения медицинской деятельности, которую можно осуществлять без медицинской
лицензии. 

3. Необходимо дать правовую оценку и решить в суде ограничение наложенные санитарной защитной зоной автозаправочной 
станции. 

4. В 2019 году не было ограничений, о которых говорит представитель заявителя. Исчерпывающие аргументы для внесения 
изменений в Правила землепользования и застройки отсутствуют. Необходимо оставить территориальную зону без изменений.р р у у д рр р у у

у уу

2 Трифонов В.В. – 
гражданин

В настоящее время требуется дополнительные учреждения для реабилитации граждан участников СВО. Необходимо вернуться
к первоначальным задачам: 51% помещений задействовать по прямому назначению, остальные оставить для коммерческой 
деятельности.д

        Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:р д уу у уу
1 Куминова Ю.Н. – 

представитель 
ИП Кирсанова А.В. 
по доверенности.

– О переводе участка с кадастровым номером 86:10:0101063:15 в зону ОД.10 «Зона размещения объектов делового, общественного
и коммерческого назначения» в целях приведения в соответствие с фактическим использованием объекта недвижимости. 

у уу р

– о том, что данный участок был приобретен на торгах с целью ведения медицинской деятельности. 
Впоследствии на нем был возведен объект капитального строительства, но из-за санкций и других экономических трудностей 

у р р

не смогли заключить договор с медицинской организацией.
– о том, что обращались в департамент здравоохранения ХМАО-Югры с предложением приобрести объект капитального 
строительства для размещения объектов мед. учреждений.

– о том, что были вынуждены заключить договора аренды помещений т.к. было необходимо возвращать заемные средства банку;
у

– о том, что установлена санитарная зона от автозаправочной станции располагающейся рядом, которая не позволяет получить
лицензию на медицинскую деятельность.

– о том, что смены территориальной зоны не повлечет за собой нарушений пожарных или-каких либо иных технических
у

и других регламентов;дру р ;
2 Кучин А.С. – депутат Думы

г. Сургутаур у
Предложение: рекомендовать собственнику земельного участка искать возможность реализации бизнеса,
не меняя зону (оставить в зоне ОД.6)у ( Д )

3 Карлов Н. И. – заместитель
начальника отдела правового
обеспечения сферы имущества 
и градостроительства 
правового управления
Администрации городад р ц р д

– о том, что в настоящее время ведутся судебные разбирательства между Администрации города и ИП Кирсановым по вопросу 
нецелевого использования земельного участка.

4 Птицын В.И. –
депутат Думы г. Сургутад у Ду ур у

– о том, чтобы отложить принятие решения до окончания судебных разбирательств.

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний: 
Отклонить предложение о внесении изменений в Правила землепользования и застройки на территории города Сургута, утвержденные постановлением Администрации города от

11.05.2022 № 3651 «Об утверждении правил землепользования и застройки на территории города Сургута», а именно: в раздел III «Карта градостроительного зонирования» в части изменения
у у у

границ территориальных зон ОД.6 (ЗД) «Зона размещения объектов здравоохранения» в результате уменьшения, ОД.10 «Зона размещения объектов делового, общественного и коммерческого
у у уу у

назначения», в результате выделения на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101063:15, расположенном по адресу: город Сургут, микрорайон 31А, на пересечении улицы Иосифа 
у у

Каролинского и проспекта Пролетарского, в целях приведения в соответствие с фактическим использованием объекта недвижимости.
у у ур р

 Заместитель директора департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию  И.А. Сорич
 Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию  О.С. Яцик

О допущенной технической ошибке в заключении о результатах публичных слушаний, состоявшихся 03.06.2024, 
по проекту о внесении изменений в «Правила землепользования и застройки на территории города Сургута»:

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города  в лице комиссии 
по градостроительному зонированию, состав и полномочия которой утверждены распоряжением 

у

Администрации от 02.05.2024
у

№ 2208 «О создании комиссии по градостроительному зонированию
у

и о признании утратившими силу некоторых муниципальных правовых актов» сообщает 
р р р у р

о том, что в размещенном в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»:
р у р у р у рр у р

docsurgut.rug
08.06.2024 и опубликованном в выпуске газеты 

р ф
«Сургутские ведомости»

у
от 08.06.2024 № 21

заключении «О результатах публичных слушаний по проекту  о внесении изменений 
у уу ур ур

в Правила землепользования и застройки на территории города Сургута, утвержденные 
у у у уу у у у

постановлением Администрации города от 11.05.2022  № 3651 «Об утверждении правил земле-
р р рр р р ур у у рр рр р р

пользования и застройки на территории города Сургута», а именно: в раздел III «Карта 
градостроительного зонирования»  в части изменения границ территориальных зон ОД.6 (ЗД) 

р рр р р ур у р рр

«Зона размещения объектов здравоохранения» в результате уменьшения, ОД.10 «Зона 
р р р р рр рр р р р рр р

размещения объектов делового, общественного и коммерческого назначения», в результате 
р р р р у ур

выделения на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101063:15, расположенном 
по адресу: город Сургут, микрорайон 31А,

у рр
на пересечении улицы Иосифа Каролинского и 

р р

проспекта Пролетарского, в целях приведения в соответствие  с фактическим использованием 
р у р ур у р р р у ф р

объекта недвижимости» была допущена техническая ошибка, в связи с этим 
р р р р фр р р р

публикацию считать 
недействительной.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 

по проекту о внесении изменений в Правила землепользования и застройки на территории города Сургута, 
утвержденные постановлением Администрации города от 11.05.2022 № 3651 «Об утверждении правил землепользования и застройки 

на территории города Сургута», а именно: в раздел II «Градостроительные регламенты» в части дополнения статьи 31 «Зона сложившейся 
застройки жилыми домами смешанной этажности Ж.5» условно разрешенным видом использования – «Объекты торговли» (код 4.2), 

в целях приведения земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101195:1618 в соответствие с видом разрешенного использования.
Заявитель: ИП Лизавенко

Публичные слушания назначены 
постановлением Главы города от 21.06.2024 № 44 
«О назначении публичных слушаний» 

Дата и время проведения публичных слушаний 22.07.2024 в 18-00 
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний оформлен 
и составлен протокол от 22.07.2024 №240 
Количество участников публичных слушаний – 15 человек.

25.07.2024                                                                                                          г. Сургут

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество/
наименование 

рюридического лицар д цр д ц
Предложение и замечания

Решение органа 
(рекомендации комиссия 

р

р р у рпо градостроительному зонированию)р д р у рр д р у р )
р Аргументирование 

обоснование
у р

        Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний:р д р д , р щ рр р р д у у Публичные слушания по данному
проекту состоялись.
Внести изменения в Правила земле-
пользования и застройки на территории
города Сургута, утвержденные
постановлением Администрации города
от 11.05.2022 № 3651 «Об утверждении 
Правил землепользования и застройки на
территории города Сургута», а именно: в 
раздел II «Градостроительные регламенты» 
в части дополнения статьи 31 «Зона 
сложившейся застройки жилыми домами 
смешанной этажности Ж.5» условно 
разрешенным видом использования –
«Объекты торговли» (код 4.2). 

1. В соответствии со ст. 33
Градостроительного кодекса РФ. 

2. Результаты публичных слушаний. 
3. Испрашиваемые изменения
соответствуют техническим 
регламентам, сведениям Единого
государственного реестра 
недвижимости, сведениям, 
документам и материалам,
содержащимся в государственных 
информационных системах

у

градостроительной деятельности 
и действующему генеральному
плану города. 

1 Не поступалоу
        Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:р д у у у

1 Лукьянчук А.В. – 
представитель 
ИП Лизавенко 
(по доверенности)

О том, что земельный участок с кадастровым номером 86:10:0101195:1618 имеет вид разрешенного
использования «Объекты торговли», а именно «Торговый центр торгово-развлекательные центры, комплексы» 

у

(код 4.2) и предоставлен на праве договора аренды от 18.11.2019. На земельном участке располагается объект 
незавершенного строительства с кадастровым номером 86:10:0101195:1212, для строительство которого было 

у

получено разрешение на условный вид использования земельного участка от 25.12.2008 №4783. Согласно 
действующего договора аренды вид разрешенного использования земельного участка «Объекты торговли», 

у у у

цель предоставления для завершения строительства объекта незавершенного строительства. По классификатору 
у уу

видов разрешенного использования земельных участков и объектов капитального строительства, утвержденного 
у

Приказом Минэкономразвития, вид разрешенного использования с кодом 4.2, предусматривает размещение 
объектов капитального строительстване менее 5000 кв.м, в связи с этим предлагается внести в условно 

у

разрешенные виды территориальной зоны Ж.5 вид разрешенного использования с кодом 4.2, чтобы привести 
у

в соответствие с ранее выданным договором аренды, также в рамках действующего проекта межевания 34 мкр., 
на данном земельном участке должен располагаться объект недвижимости торговый центр с кодом 4.2.д у д р д р ц р д

у

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний:
Внести изменения в Правила землепользования и застройки на территории города Сургута, утвержденные постановлением Администрации города от 11.05.2022 № 3651 «Об утверждении 

у у у у

Правил землепользования и застройки на территории города Сургута», а именно: в раздел II «Градостроительные регламенты» в части дополнения статьи 31 «Зона сложившейся застройки жилыми
домами смешанной этажности Ж.5» условно разрешенным видом использования – «Объекты торговли» (код 4.2), в целях приведения земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101195:1618 

у у

в соответствие с видом разрешенного использования.
Заместитель директора департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию   И.А. Сорич

 Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию    О.С. Яцик
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ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 

по проекту о внесении изменений в Правила землепользования и застройки на территории города Сургута, утвержденные постановлением 
Администрации города от 11.05.2022 № 3651 «Об утверждении правил землепользования и застройки на территории города Сургута», а именно: 
в раздел III «Карта градостроительного зонирования» в части изменения границ территориальных зон П.2 «Зона размещения производственных 
объектов» в результате уменьшения, ОД.3 «Зона размещения объектов торгового назначения и общественного питания» в результате увеличения 

на земельном участке, расположенном по адресу: город Сургут, Нефтеюганское шоссе, в целях исключения межполосицы.
Ходатайство Администрации города.

Публичные слушания назначены 
постановлением Главы города от 21.06.2024 № 45 
«О назначении публичных слушаний» 

Дата и время проведения публичных слушаний 22.07.2024 в 18-00
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний оформлен 
и составлен протокол от 22.07.2024 №240 
Количество участников публичных слушаний – 15 человек.

 25.07.2024                                     г. Сургут

№
п/п

Фамилия, имя, отчество/
наименование 

юридического лица
Предложение и замечания Решение органа (рекомендации комиссия

по градостроительному зонированию) Аргументирование обоснование

          Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории
          проведения публичных слушаний :р у у

Публичные слушания по данному проекту состоялись.

Внести изменения в Правила землепользования и застройки на территории 
города Сургута, утвержденные постановлением Администрации города от 
11.05.2022 № 3651 «Об утверждении Правил землепользования и застройки на 
территории города Сургута», а именно: в раздел III «Карта градостроительного 
зонирования» в части изменения границ территориальных П.2 «Зона размещения
производственных объектов» в результате уменьшения, ОД.3 «Зона размещения
объектов торгового назначения и общественного питания» в результате
увеличения на земельном участке, расположенном по адресу: 
город Сургут, Нефтеюганское шоссе.

1. В соответствии со ст. 33 Градостроительного
кодекса РФ.

2. Результаты публичных слушаний. 
3. Испрашиваемые изменения соответствуют
техническим регламентам, сведениям
Единого государственного реестра 
недвижимости, сведениям, документам
и материалам, содержащимся в
 государственных информационных 
системах градостроительной деятельности
и действующему генеральному плану города.  

1 Ситников Д. В. О том, что с предлагаемым проектом, как собственник
смежного земельного участка с кадастровым номером
86:10:0101117:893 не согласен, по причине ущемления
прав на использование земельного участка, который 
в дальнейшем уменьшится. Что затруднит размещение
 будущего объекта недвижимости.

         Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:р у у у
1 Сорич И.А. О том, что площадь смежного земельного участка 

86:10:0101117:893 не изменится. Данная межполосица
к вышеуказанному земельному участку в перспективе не 
планируется перераспределяться, поэтому права и интересы 
собственника земельного участка не затрагиваются.у р

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний:
Внести изменения в Правила землепользования и застройки на территории города Сургута, утвержденные постановлением Администрации города от 11.05.2022 № 3651 «Об утверждении

у у у у

Правил землепользования и застройки на территории города Сургута», а именно: в раздел III «Карта градостроительного зонирования» в части изменения границ территориальных П.2 «Зона
размещения производственных объектов» в результате уменьшения, ОД.3 «Зона размещения объектов торгового назначения и общественного питания» в результате увеличения на земельном

у ур рр р р ур у р р р р р

участке, расположенном по адресу: город Сургут, Нефтеюганское шоссе.
у у

 Заместитель директора департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию   И.А. Сорич

 Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию    О.С. Яцик

НАЛОГОВАЯ СООБЩАЕТ:

Со следующего года изменятся предельные значения
налоговых ставок для отдельных видов недвижимости

С 1 января 2025 года изменится налогообложение (Федеральный закон от 12.07.2024 
№ 176-ФЗ) отдельных видов недвижимости.

Так, для объектов капитального строительства, кадастровая стоимость каждого из которых 
превышает 300 млн рублей, предельные значения налоговых ставок повышаются с 2 до 2,5 %. Их 
конкретные значения устанавливаются законами субъектов РФ по налогу на имущество 
организаций и нормативно-правовыми актами представительных органов муниципалитетов 
(законами городов федерального значения) – по налогу на имущество физических лиц.

Для земельных участков кадастровой стоимостью более 300 млн рублей предельное 
значение ставок по земельному налогу увеличивается с 0,3 до 1,5 %. Это касается земельных 
участков:

• занятых жилищным фондом и (или) объектами инженерной инфраструктурой жилищно-
-коммунального комплекса;

• приобретенных для жилищного строительства;
• не используемых в предпринимательской деятельности, приобретенных для ведения 

личного подсобного хозяйства, садоводства или огородничества, а также земельных участков 
общего назначения, предусмотренных Федеральным законом от 29.07.2017 № 217-ФЗ.

Кроме того, Федеральным законом от 12.07.2024 № 176-ФЗ внесены изменения в абз. 3 пп. 1 
п. 1 ст. 394 НК РФ. Так, из сферы действия предельного значения пониженной ставки по 
земельному налогу 0,3 % исключены земельные участки, приобретенные для индивидуального 
жилищного строительства и используемые в предпринимательской деятельности. Это не 
зависит от наличия на них жилищного фонда или объектов инженерной инфраструктурой 
жилищно-коммунального комплекса. Например, в случае выявления использования такого 
участка с жилым домом в коммерческой деятельности для размещения объектов бытового 
обслуживания населения, розничной торговли, платных гостевых домов и т.п. предельное 
значение налоговой ставки составляет 1,5 % как для «прочих» земельных участков.

ФНС разъяснила, как оценить риск при найме бывшего самозанятого

Наём в качестве штатных сотрудников самозанятых, которые ранее сотрудничали с 
этим работодателем, не является риском налоговой оптимизации и подмены трудовых 
отношений гражданско-правовыми. Как разъяснили в ФНС России, при оценке каждой 
конкретной ситуации специалисты Службы применяют риск-ориентированный подход. 
В общей сложности, организации, работающие с самозанятыми, оцениваются более чем 
по 20 параметрам. Ключевыми критериями являются:

• продолжительность и постоянство работы самозанятых с организациями/ИП;
• периодичность и размер выплат;
• наличие или отсутствие иных источников доходов у самозанятых.
Например, если организация регулярно платит одну и ту же сумму, которая похожа на 

ежемесячную заработную плату, то это показатель рисковых отношений. В ФНС России 
подчеркивают, что взаимоотношения работодателей и самозанятых оцениваются в комплексе, а 
не по одному критерию.

С 2025 года увеличатся стандартные налоговые вычеты

С 1 января 2025 года увеличится размер стандартных налоговых вычетов. Так, 
вводится новый вычет в размере 18 000 рублей за год для лиц, которые выполнили 
нормативы испытаний (тестов) Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне» согласно возрастной группе и были награждены знаком 
отличия. Он предоставляется за год, когда произошло такое награждение или его 
подтверждение, если гражданин в соответствующем календарном году прошел 
диспансеризацию.

Кроме того, увеличится стандартный вычет на второго и последующих детей и лимит 
доходов, до которого он предоставляется. Теперь вычет на второго ребенка составит 2 800 руб. 
(вместо 1 400 руб.), на третьего и каждого последующего – 6 000 руб. (вместо 3 000 руб.). Также с 
6 000 руб. до 12 000 руб. увеличен вычет опекунам, попечителям, приёмным родителям на 
каждого ребенка, если несовершеннолетний ребенок является инвалидом. Эта же мера 
действует для учащихся очной формы обучения, аспирантов, ординаторов, интернов, студентов 
в возрасте до 24 лет, если они являются инвалидами I или II групп.

Увеличен размер дохода, до достижения которого предоставляются стандартные налоговые 
вычеты на детей: вместо 350 000 руб. теперь он составит 450 000 руб.

С 1 января 2025 года стандартный налоговый вычет на детей предоставляется налоговым 
агентом (работодателем налогоплательщика) автоматически при наличии соответствующих 

сведений. Заявление подавать для этого не требуется. Если налогоплательщик впервые получает 
такой вычет, то предоставляет документы, подтверждающие право на него.

Если в течение года стандартные налоговые вычеты были предоставлены одним или
несколькими налоговыми агентами в большем размере, чем предусмотрено законодательством, 
то по окончании года налоговые органы произведут перерасчет. Соответствующая сумма НДФЛ 
будет включена в налоговое уведомление.

Президент Владимир Путин подписал Федеральный закон № 176-ФЗ, основные положения 
которого направлены на реализацию его Послания Федеральному Собранию от 29 февраля 
2024 года.

Правительство РФ представило проект изменений, 
совершенствующих налогообложение имущества

В Госдуму для рассмотрения во втором чтении законопроекта № 577665-8,
направленного на реализацию основных направлений налоговой политики, 
представлены поправки Правительства РФ, касающиеся совершенствования 
налогообложения имущества. 

Так, для оптимизации бюджетных затрат на почтовые расходы предлагается установить
возможность направления физическим лицам заказных писем с налоговыми уведомлениями на 
общую сумму налогов до 300 руб. не чаще одного раза в три года за рядом исключений.

С 2025 года планируется ввести информационный обмен между ФНС России и СФР
сведениями о многодетных семьях в целях беззаявительного предоставления налоговых льгот 
членам таких семей.

Предлагается усовершенствовать процедуру перерасчета налогов на имущество,
исчисленных в налоговых уведомлениях. Для этого с 2025 года вводится отдельное заявление, 
форма и формат которого утверждаются ФНС России. С ним налогоплательщик вправе 
представить документы, подтверждающие основания для перерасчета налога, в том числе о 
характеристиках объекта налогообложения, условиях для освобождения от уплаты налога. 
Заявление может представляться в налоговый орган через личный кабинет налогоплательщика, 
сайт ФНС России, МФЦ, почтой и т.п.

Если документы-основания в налоговом органе отсутствуют, например, не представлены
налогоплательщиком, налоговый орган запрашивает сведения, подтверждающие основания 
перерасчета налога, у имеющих их органов и лиц. Общий срок рассмотрения заявления 
устанавливается в 30 дней. По результатам рассмотрения налогоплательщику направляется 
уведомление о перерасчете налога либо мотивированное сообщение об отказе в нем.

Если сумма ранее исчисленного налога изменилась, налоговый орган направит налоговое
уведомление, сформированное в связи с перерасчетом. Исключение – случаи, предусмотренные 
НК РФ: например, если сумма налога к уплате в результате перерасчета отсутствует по 
основаниям, указанным в п. 2.1 ст. 52 или п. 3 ст. 361.1 НК РФ.

Также проектируется правило о проактивном перерасчете налогов. Если налогоплательщик
не представил заявление, он проводится на основании сведений, полученных налоговым 
органом в соответствии с федеральными законами за период, в котором возникло основание 
для этого. Например, в рамках межведомственного взаимодействия получены сведения о 
льготном статусе налогоплательщика.

Заявление о пересчёте будет иметь универсальный характер, то есть заменять иные
обращения в налоговый орган, в результате рассмотрения которых возникают основания для 
пересчёта: заявления о предоставлении налоговой льготы, о гибели или уничтожении объекта 
налогообложения, о прекращении исчисления налога в отношении транспортного средства, 
находящегося в розыске в связи с его угоном (хищением) и т.п.

Исходя из Определения Верховного Суда РФ от 16.01.2024 № 305-ЭС23-27186 и позиции
Минфина России (письма от 17.02.2022 № 03-05-04-02/11500, от 19.02.2024 № 03-05-04-02/14482) 
с 2025 года проектируется представление органами госземнадзора (Россельхознадзор, 
Росреестр) и муниципального земельного контроля в налоговые органы дополнительных 
сведений о выявленных нарушениях земельного законодательства, влияющих на определение 
налоговых ставок в случае использования земельных участков не по целевому назначению. В 
частности, информация из постановлений по делам об административных правонарушениях, из 
решений судов, предписаний и представлений об устранении причин и условий, 
способствовавших совершению правонарушений, актов прокурорского надзора и т.п.

В рамках законопроекта предлагается регламентировать информационный обмен ФНС
России с Минсельхозом России – оператором ФГИС учета и регистрации тракторов, самоходных 
машин и прицепов к ним. Это позволит оперативно и экстерриториально учитывать для целей 
исчисления транспортного налога сведения о тракторах, самоходных машинах, снегоходах и 
других видах специализированной техники. В настоящее время такие сведения передаются 
органами гостехнадзора в налоговые органы на региональном уровне.

Информация об этапах рассмотрения законопроекта в весеннюю сессию размещена на
сайте Госдумы.



Сетевое издание «Официальные документы города Сургута» DOCSURGUT.RU
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ОТВЕТЫОТВЕТЫ

на сканворд, опубликованный в «СВ» №27 от 20.07.2024

СООБЩЕНИЕ

О НАЗНАЧЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
«27» июля 2024 г.                                                                                                                                      г. Сургут

На основании постановлений Администрации города от 26.07.2024 № 3849  «О назначении
публичных слушаний», от 26.07.2024 № 3848 «О назначении публичных слушаний» 

на 12.08.2024 назначены публичные слушания
по следующим проектам:

1. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101052:77, расположенного 
по адресу: город Сургут, улица Рыбников, дом 17, территориальная зона ОД.1 
«Зона размещения объектов административно-делового назначения», условно
разрешенный вид – гостиничное обслуживание (код 4.7), магазины (код 4.4),
общественное питание (код 4.6) в целях размещения гостиницы, магазина и объекта 
общественного питания на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101052:77.

          Заявитель: Кадушкина Рита Фаизовна.

2. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101142:182, расположенного
по адресу: город Сургут, поселок ЦПКРС, территориальная зона Ж.4 «Зона застройки 
многоэтажными жилыми домами», условно разрешенный вид – коммунальное 
обслуживание (код 3.1), в целях планируемого строительства канализационной
насосной станции на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101142:182.

          Заявитель: Акционерное общество «Завод промышленных строительных деталей».

Дата проведения публичных слушаний – 12.08.2024.
Время начала проведения публичных слушаний – 18.00.
Место проведения – зал заседаний, расположенный на первом этаже 
административного здания по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4.

Публичные слушания проводятся с даты обнародования (размещения) оповещения 
о начале публичных слушаний в сетевом издании «Официальные документы города
Сургута»: DOCSURGUT.RU до публикации заключения о результатах публичных 
слушаний в порядке, предусмотренном решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ 
«Об утверждении Порядка организации и проведения общественных обсуждений или
публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте»:

информационные материалы, а также пояснительные записки к материалам, 
постановления Администрации города «О назначении публичных слушаний», к проектам, 
указанным в пунктах 1,2 настоящего сообщения будут размещены на официальном 
портале Администрации города (www.admsurgut.ru),( g ), в сетевом издании «Официальные
документы города Сургута»: docsurgut.rug с 27.07.2024 по 12.08.2024 включительно;
прием предложений и замечаний по вышеуказанным проектам – со дня размещения
информационных материалов по 12.08.2024;
подготовка и оформление протокола публичных слушаний – с даты проведения 
публичных слушаний по 16.08.2024 включительно;
подготовка заключения о результатах публичных слушаний – с даты проведения
публичных слушаний по 17.08.2024;
опубликование заключения о результатах публичных слушаний –в течение 
10 рабочих дней после его подписания, но не позднее 20.08.2024.

Организатор проведения публичных слушаний – департамент архитектуры и
градостроительства Администрации города в лице комиссии по градостроительному
зонированию, состав и полномочия которой утверждены распоряжением
Администрации от 02.05.2024 № 2208 «О создании комиссии по градостроительному 
зонированию и 
о признании утратившими силу некоторых муниципальных правовых актов».

Участие в публичных слушаниях осуществляется на добровольной основе. 
Жители города допускаются в помещение, являющееся местом проведения 
публичных слушаний, по предъявлению документа, удостоверяющего личность.
Проведение публичных слушаний планируется в порядке и в сроки, установленные 
действующим законодательством, в том числе статьей 5.1 Градостроительного 
кодекса Российской Федерации, решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ 
«Об утверждении Порядка организации и проведения общественных обсуждений или
публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте».

Экспозиция проектов открывается с даты размещения проектов и информационных 
материалов к нему на официальном портале Администрации города (www.admsurgut.ru)( g )
и проводится до 12.08.2024 года. Экспозиция проекта проводится по адресу: город Сургут, 
улица Восход, дом 4. Посещение экспозиции осуществляется в рабочие дни с 15.00 до 17.00. 

Знакомство с материалами осуществляется в сопровождении представителя 
уполномоченного органа. Консультирование посетителей экспозиции осуществляется 
в устной форме представителями уполномоченного органа, в компетенции которых 
относятся соответствующие вопросы, в том числе посредством телефонной и иной связи:
– посредством официального сайта;
– письменной форме или в форме электронного документа в адрес ответственного
   органа (город Сургут, улица Восход, дом 4, кабинет 319, в рабочие дни с 09.00 до 17.00,
   обед с 13.00 до 14.00, телефоны: 8 (3462) 52-82-55, 52-82-66 или на адрес электронной
   почты: dag@admsurgut.ru;g@ g ;
– посредством записи в книге (журнале) учёта посетителей экспозиции проекта,
   подлежащего рассмотрению на общественных обсуждениях или публичных слушаниях;
– в письменной или устной форме в ходе проведения собрания участников 
   публичных слушаний.

Обращаем внимание, что для приема предложений и замечаний, а также для участия
в собрании требуется идентификация участников публичных слушаний, то есть
представление сведений о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рождения,
адрес места жительства (регистрации)– для физических лиц; наименование, основной 
государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – для 
юридических лиц с приложением документов, подтверждающих такие сведения.

Обработка персональных данных участников публичных слушаний осуществляется 
с учетом требований, установленных Федеральным законом от 27.07.2006 
№ 152-ФЗ «О персональных данных». Предложения и замечания не рассматриваются 
в случае выявления факта представления участником общественных обсуждений 
недостоверных сведений в соответствии с частью 15 статьи 5.1 Градостроительного 
кодекса Российской Федерации.

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города

КРАТКО О НАРУШЕНИЯХ ПРАВИЛ БЛАГОУСТРОЙСТВА ЗА НЕДЕЛЮ
В целях защиты прав граждан на безопасное и комфортное проживание 18.07.2024
проведено 27 заседание административной комиссии города Сургута, по результатам
которого наказаны 52 лица:

— за нарушение тишины и покоя граждан........................................................................................6 дел;
— за выгул собак в отсутствие контроля со стороны их владельца....................................1 дело;
— за парковку транспортных средств вблизи хозяйственных площадок.....................32 дела;
— за торговлю вне установленном для этой цели месте............................................................9 дел;
— за нарушение общепризнанных правил поведения.............................................................4 дела.

 Вынесено штрафов на общую сумму 42 500 рублей. 

Административная комиссия города Сургута

ВНЕСЕНЫ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОРЯДОК ПРИМЕНЕНИЯ
НДС ПРИ МЕЖДУНАРОДНОЙ ПЕРЕВОЗКЕ ТОВАРОВ

Федеральным законом от 22.04.2024 № 92-ФЗ «О внесении изменений в статьи 164 и 
165 части второй Налогового кодекса Российской Федерации» подпункт 2.1 пункта 1 
статьи 164 Налогового кодекса Российской Федерации дополнен новыми абзацами 
шестым – восьмым, согласно которым положения подпункта 2.1 пункта 1 статьи 164 НК РФ 
не распространяются на услуги организаций (индивидуальных предпринимателей) по 
перевозке вывозимого (ввозимого) с территории Российской Федерации (на территорию 
Российской Федерации) товара, а также на транспортно-экспедиционные услуги 
организаций (индивидуальных предпринимателей) при организации такой перевозки, 
если одновременно выполняются следующие условия:

– указанные организации (индивидуальные предприниматели) осуществляют 
перевозку только между пунктами, находящимися на территории Российской Федерации;

– указанные организации (индивидуальные предприниматели) не указаны 
в транспортных, товаросопроводительных и (или) иных документах, подтверждающих 
вывоз товаров за пределы территории Российской Федерации (ввоз товаров на 
территорию Российской Федерации), в качестве одного из перевозчиков.

Данные изменения вступили в силу с 01.07.2024.

Пресс-служба ИФНС России по г. Сургуту
 Ханты-Мансийского автономного округа-Югры



Еженедельная городская газета

Учредитель: 
Администрация города Сургута

Тираж номера 3.000

Рукописи, письма не рецензируются и не возвращаются. Авторы опубликованных материалов несут ответственность за точность приведённых фактов, цитат, экономических данных, собственных 
имён, географических названий и прочих сведений, а также за содержащиеся в материале сведения, не надлежащие открытой публикации. При перепечатке и цитировании ссылки обязательны. 

Газета выходит еженедельно, за исключением выходных 
и праздничных дней, утверждённых Правительством РФ. 
Распространяется бесплатно. Газета отпечатана в ООО 
«Печатный мир г. Сургут», 628403, г. Сургут, ул. Маяковского, 14. 
Печать офсетная. Время подписания газеты по графику 9.00. 
Номер подписан в печать 27 июля 2024 года в 9.00. Заказ №599.

Газета зарегистрирована Управлением 
Роскомнадзора по Тюменской области, 
Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре и Ямало-Ненецкому автономному округу.

Регистрационное свидетельство ПИ № ТУ72-01070 от 05.03.2014.

qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ
Адрес  редакции  и  издателя:  628416,  г. Сургут,  ул. Декабристов, 5. 

Телефоны  редакции:  28-10-05, 28-31-09.

newspaper.admsurgut.ru                е-mail: sv@admsurgut.ru    

vk.com/surgutskie_vedomosty           ok.ru/gazetasurg           t.me/surgut_vedomosti

Главный  редактор:  Расторгуева Татьяна Леонидовна
Заместитель  главного  редактора:  Мельниченко М.М.
Корреспондент:  Цветкова Е.П.
Корректор:  Бабич Е.А.
Вёрстка  и  дизайн:  Киселева Ю.В.,  Шипицына В.Г., Бабич Е.А.

16           СВОБОДНОЕ  ВРЕМЯ qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ№№28228 27 июля27 июля
2024 года2024 года

В книге «Предметная история. 2023-

1963» представлены предметы из кол-

лекции музея, которая на сегодняшний

день насчитывает более 90 тысяч еди-

ниц хранения. С 1963 года, отправной

точки в истории Сургутского краевед-

ческого музея, учреждение старательно

собирает и бережно хранит многоты-

сячное собрание, раскрывающее при-

родное и культурное развитие нашего

города и региона. Коллекция по праву 

является одной из самых крупных и

представительных в Югре.

К созданию данной книги сотруд-

ники краеведческого музея подошли с 

особым трепетом, постарались сделать 

её оригинальной и запоминающейся, 

чтобы каждый, кто откроет её, смог 

погрузиться в этот удивительный мир 

музейных предметов. В издании собра-

на лишь малая часть экземпляров из 

фондов учреждения, но все они имеют 

свою интересную историю.

В ней содержится информация о 61 

предмете из собрания музея, которые 

поступали в фонды музея с момента его

создания, благодаря чему можно просле-

дить все годы работы музея. Коллекция

музея по праву является одной из самых 

крупных и представительных в Югре.

Наиболее многочисленная фон-

довая коллекция – археологическая.

Она представляет собой итог иссле-

дований археологических экспедиций

и является важнейшей составляющей

музейного собрания. В книге можно

найти подробные истории, как фон-

довая коллекция пополнялась кера-

мическими сосудами, которые были

обнаружены при раскопах городища

Сургутское I. Увидеть наглядно пред-

мет до реставрации и после.

В книге представлены коллекция

этнографии ханты, экспонаты есте-

ственно-исторического фонда, редкие

книги, предметы из коллекций пе-

чатной продукции, декоративно-при-

кладного искусства, аудиовизуального 

фонда, изобразительных и письменных 

источников, сувенирной продукции, 

истории техники, стекла и фарфора

С книгой можно ознакомиться в

научной библиотеке Сургутского крае-

ведческого музея, а также приобрести 

её в кассе музея. Издание будет инте-

ресно как специалистам, так и широко-

му кругу читателей, а ещё станет заме-

чательным подарком или уникальным 

экземпляром личной библиотеки.

¦ Фото Ирины ШВЕЦ

ПРЕДМЕТНАЯ ИСТОРИЯ.
2023-1963
СУРГУТСКИЙ КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ
ВЫПУСТИЛ ОДНОИМЁННОЕ ИЗДАНИЕ
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